

LAS BASES NAVALES

Estudiando el carácter de nuestro pueblo, se explica cómo ha vivido la Marina en los últimos treinta años de la agitada vida nacional, gobernada desde lejos de la costa, y a veces empujada a impulsos del industrialismo.

Hay, sin embargo, en la constitución del material naval una cifra que nunca ha tenido lógica explicación, cualquiera que fuese nuestra política. El número tres parece que responde al ideal de unidades de combate, homogéneas entre sí, pero heterogéneas en el orden de construcción, cuyo objetivo militar se limita a la defensa de sus puertos de aprovisionamiento, algo así como si se sostuviese la Guardia civil, no para custodiar los campos, sino para guardar los cuarteles, mientras los malhechores devastaban a su antojo.

Esta política naval, además de la equivocación que implica en el orden estratégico, inutiliza por completo nuestra modesta escuadra en el orden táctico. Llegando el momento de tener que emplear la escuadra de combate, grande o pequeña, no habría almirante que pensara en dividirla; todos los buques homogéneos y heterogéneos, operarían unidos; y los puertos de aprovisionamiento, preparados para más modesta misión, no podrían auxiliar y dar vida a nuestra flota, que comenzaría la campaña derrotada, como la comenzó en 1898.

De aquí que una flota acorazada imponga una organización de bases navales proporcionada a esa flota, no a las unidades que cada puerto concepte necesaria para su zona; y, en el caso de que se intente una armada capaz de disputar al enemigo el dominio del mar, ha de dotarse a cada base los necesarios recursos para aprovisionar, componer y sostener a toda la escuadra de combate.

No puede ser, no debe ser que se construyan acorazados y no se procuren los medios necesarios para abastecerlos de carbón, petróleo y agua; y los talleres para repararlos, y los depósitos de marinería en plena actividad para cubrir bajas, y los almacenes provistos de pertrechos que exigen continuos reemplazos, y las embarcaciones de arrastre y tracción para las muchísimas contingencias que ocurren en las flotas, y el flujo y reflujo de material que se corroe o inutiliza sin haber sido empleado. Todo esto es indispensable.

Comentando lord Jellicoe en su obra descriptiva The grand fleet las necesidades de una escuadra moderna, en lo que respecta a bases navales y la importancia de éstas, dice, refiriéndose a las inglesas, que están continuamente en reparación dos acorazados, un crucero de combate, cuatro cruceros ligeros y quince cazatorpederos, a pesar de que la actividad es tal, que cambian los tubos de los condensadores de un acorazado en cuatro días. En cualquier arsenal no inglés, trabajando con actividad, se emplean doscientas veinticuatro horas para cambiar la tubería de un crucero, lo que implica un gasto de tiempo 2,25 veces mayor.

El carbón de una escuadra, en las condiciones que exige una campaña, impone que todos los buques se aprovisionen al mismo tiempo, por las dos bandas, y que haya siempre barcasas cargadas en los costados; lo cual, para una división de seis acorazados complementada por sus indispensables 24 cazatorpederos de flanco y 12 cruceros ligeros de exploración, exige en cada arsenal 180 barcasas, dedicadas exclusivamente al aprovisionamiento de combustible, y diez molcaldos para su arrastre, con un buen servicio de muelles, acarreo y aparatos de transbordo, para que se haga con facilidad la carga de las barcasas y se active el aprovisionamiento, atracando algunos buques ligeros.

Todo esto puede aplicarse, aunque en menor escala, a municiones, aguada, materias lubricadoras y pertrechos de todo género, cuestión que echamos a un lado cuando se trata de construcción de nuevo material, y es de capitalísima importancia.

Las necesidades de la base naval para las flotillas de submarinos, aunque siempre importantes, no son tan exageradas como las de las bases para grandes flotas, por ser más pequeños y uniformes los pertrechos y aprovisionamientos. Los submarinos no alcanzan, por ahora, notable desplazamiento, y no los necesitaremos tan poderosos para nuestra acción mediterránea. Y los cruceros complementarios, que estos submarinos y minadores requieren, aunque deben aprovisionarse con tanta actividad como la flota de combate, tienen un modo autónomo de operar y una intención tan grande en su acción, que no reclaman enormes dependencias de preparación para la guerra.

Esta ventaja económica a favor de la escuela joven, es consecuencia de su táctica. Acaso el mayor barco de la escuela joven no deberá tener más de 10.000 toneladas; y ese desplazamiento se acomoda a nuestras bases actuales, a la configuración de los puertos naturales

de España y a las obras hechas con vista a las teorías de la escuela joven, aun creyendo poseer una flota, cuya norma de habilitación fué las operaciones en las proximidades de esos puertos. A los defensores de la flota de grandes buques de combate debemos preguntarles, dónde encontramos, en el Mediterráneo, puertos de abastecimiento para esta flota, salvo unas bahías de defensa costosa, y de posición estratégica muy discutible.

Pero sea cualquiera el criterio que adopte nuestra política naval, es evidentemente indispensable atender con mucho interés a las bases navales, fijando cuáles han de ser y qué material necesitan para el papel que han de desempeñar. Si nos decidimos por una flota poderosa, las bases navales han de ser pocas, inexpugnables y muy bien protegidas; si por las flotillas que defienden de la escuela joven, las bases han de ser muchas, menos fuertes y menos aprovisionadas; y, en uno y otro caso, hemos de contar con el material necesario para organizar unas bases volantes, donde convenga a nuestros fines militares, como han hecho todos los beligerantes en la pasada guerra.

Juan CERVERA

MESOPOTAMIA

El mandato inglés

Iguales derechos para todas las naciones en las empresas comerciales y petrolíferas

HORSEA, 3.—El «Times» publica el proyecto de mandato británico sobre Mesopotamia, que será presentado al Consejo de la Liga de Naciones el día 22 de febrero. La Gran Bretaña dirigirá las relaciones exteriores, la defensa del país y el mantenimiento de las fronteras actuales.

Los habitantes del territorio tendrán completa libertad de religión y educación. El detalle principal del proyecto es la igualdad de trato para las Empresas comerciales y petrolíferas de todas las naciones; lo mismo se estatuye para las investigaciones arqueológicas.

N. de la R.—Si no hay ningún error de transmisión telegráfica, la noticia representa una victoria diplomática de los Estados Unidos, que, como nuestros lectores recordarán, exigían, en una nota enviada hace algún tiempo, que, de acuerdo con el estipulado en el Pacto de la Liga de Naciones, todas tuvieran iguales derechos en lo referente a los petróleos de Mesopotamia.

EL BOICOT A MADURELL POR ULTIMA VEZ

Los albañiles de la Casa del Pueblo, reunidos en junta general extraordinaria, han acordado mantener el boicot contra el contratista señor Madurell. En una nota oficiosa para la Prensa se tergiversan los hechos imputados a los obreros a dar se de baja en la Casa del Pueblo si querían trabajar en las casas de la marquesa de Aldama, y eso es inexacto. El señor Madurell se ha limitado a colocar en esas construcciones, según voluntad del propietario, un aviso en el que se dice que sólo se admitirán obreros afiliados en el Sindicato católico. Lo que sucedió es que algunos obreros parados, bien porque sus convicciones socialistas no fueran muy firmes, bien por que de la necesidad se aconsejase, ingresaron en uso de su indiscutible libertad, en el Sindicato católico, para lo cual, naturalmente, hubieron de darse de baja en la Casa del Pueblo. Más, ¿a quién engañarán los albañiles socialistas? El gobernador civil conoce lo absurdo de la actitud en que se han colocado, y así se lo ha dicho a ellos mismos en entrevista reciente. La lucha es entre dos Sociedades constituidas legalmente: el Sindicato socialista, de un lado, y el católico, de otro. Los progresos de uno son mermas del contrario; mas la decadencia y el descrédito no se detienen por el empleo de la fuerza bruta y el perjuicio de tercero, antes se precipitan. Creemos que este es el caso actual.

La situación se ha agravado en el día de ayer, en el que los socialistas, consecuentes con su táctica de la imposición por la violencia, agredieron con piedras a los obreros católicos de la construcción que ha servido de pretexto al conflicto. Antes de las ocho de la mañana grupos de obreros coaccionaban a los que iban llegando al trabajo. Viéndose frustrados en su deseo de que la obra se paralizase, y aprovechándose de la falta de fuerza pública, recargada de trabajo con motivo de la estancia de los Reyes Belgas, agredieron cobardemente a los obreros católicos. Rechazaron éstos la agresión, y hubo algunos contusos en ambos bandos.

Momentos después llegaron al lugar de la refriega varias parejas de la Guardia civil, y el trabajo prosiguió con toda normalidad. Ayer se reunió la Asamblea de la Federación Patronal, y aunque no se han hecho públicos los acuerdos, nosotros sabemos que la Federación está decidida a prestar al señor Madurell, a título de solidaridad, la asistencia que sea necesaria, llegando a las medidas más radicales en fecha muy próxima si el injusto boicot no se levanta. Una comisión de la Patronal visitará hoy al gobernador civil para solicitarle la actuación de la Sociedad Central de Arquitectos celebrará hoy junta general extraordinaria para tratar concretamente de eso seguro.

El gobernador civil y la Dirección general de Seguridad merecen un aplauso al primero por su resuelta actitud en frente de la imposición socialista, y la segunda por la presteza con que cumple el deber de proteger la libertad del trabajo contra los atentados que se fraguan en la Casa del Pueblo.

DESDE NUEVA YORK

AMBIENTE BELICOSO

Mr. Wilson, «el hombre de la paz», va de sorpresa en sorpresa. El, que, según muchos dicen, aunque pocos lo crean, lanzó su nación a una guerra nunca vista para poner fin a las guerras, pretensión propia de un filósofo, que cualquier naturalista tomaría por insensatez, está viendo, sin acabar de dar crédito a sus ojos, que el pacífico pueblo yanqui, este pueblo que no eramos más que «un gran indiano», se va transformando en un pueblo guerrero, en una nación de presa, como decían de Alemania. Contra la buena voluntad de él y de otros estadistas que desean sinceramente la paz, la nación salió de la horrenda lid con un espíritu belicoso y unas ansias de guerrear que ningún poder humano puede cohibir. Se le hace creer a estos sencillos agricultores, a los pacifistas puritanos, a los negros, que el ejército americano ha vencido a los mejores ejércitos del mundo; los marinos saben de cierto que sus acorazados son los más poderosos; muchos, que creen ver las cosas de lejos, van propagando que la guerra pasada no es más que la primera etapa de otras mayores; hablan de la futura como de una cosa temible, pero inevitable, que América debe afrontar con valor, porque ha de ser por ella o contra ella, y le valdrá la hegemonía del mundo.

El ministro de Marina termina su informe diciendo lo mismo, con otras palabras: «Si no hay desarme, los Estados Unidos deben tener una flota insuperable, que imponga respeto y temor al mundo.» Al horror de la pasada guerra va sucediendo un sentimiento de que es necesaria otra y el entusiasmo de futuros triunfos; el culto al héroe guerrero resucita hasta en los más apartados bosques; la levadura bélica traída de los campos de Europa, va penetrando la masa de la nación y una fermentación tumultuosa de militarismo patriótico irrumpe por todas partes. Los que todavía no han entrado en este movimiento, se preguntan asombrados: ¿Pero para qué son estos aprestos belicosos? Defendidos por dos fosos infinitos, provistos de todo lo que necesitamos para vivir y para defendernos en caso necesario, ¿quién nos amenaza? ¿Contra quién vamos a pelear? Nadie lo sabe en concreto; un impulso enor-

me, inconsciente o inconsciente, mezcla de grandes temores y gloriosas esperanzas, crea los grandes armamentos, que en lugar de mantener la paz, como rezaba la fórmula hipócrita del imperialismo romano, crean, a su vez, las grandes guerras.

El ambiente se va saturando también de optimismo patriótico. El Tío Sam, oigo decir a muchos, es el superhombre que Nietzsche no pudo soñar; podemos pagar una guerra como la pasada en cinco años; no debemos nada a ninguna nación; Europa nos debe 14.000 millones de dólares; tendremos la primera escuadra del mundo. Todas las naciones juntas no pudieron en cinco años conquistar Alemania, teniendo la bloqueada, ¿cómo podrían atreverse con nosotros? Tenemos casi el doble de población; somos inmensamente más ricos; en un territorio tan vasto como el nuestro, si alguna parte de él fuese invadida, naciones enteras, mayores que las de Europa, caerían sobre el invasor para aniquilarlo. Nadie puede atacarnos con esperanza de éxito; no nos armamos para atacar a nadie; pero, si algún día tenemos que hacerlo, que Dios se apiade de la nación que atacamos...

Y no es un grupo o un partido el que piensa o, por lo menos, siente así; es la nación entera. Su poder la ha vencido de que, con grandes armamentos o sin ellos, la guerra ha de continuar entre los pueblos. Para suprimirla, antes que los armamentos, habría que abolir muchas cosas indestructibles. ¿Qué nación poderosa no produce naturalmente, fatalmente, un poderoso ejército y una poderosa flota de guerra? Además, los acontecimientos ponen en las manos de esta gran nación la hegemonía del mundo, a condición de mantenerla y ejercerla con el poder militar correspondiente. ¿Y había de ser tan estúpidamente suicida que renunciase a ella por escrúpulos pacifistas?

Manuel GRANA

Teléfonos de EL DEBATE

Redacción 365 M.
Administración 398 M.
Imprenta 369 M.

Papel... y papeles

Por haber dado algún número extraordinario, con dos páginas más de las acostumbradas, nos han censurado varios colegas y, faltando a la verdad, nos han acusado de violar un compromiso colectivo. Desmentida por nosotros, y rebatida, la falsa acusación, y no siendo posible ni contestarnos ni insistir en lo que es notoriamente inexacto, ahora se toca otro registro: se censuran nuestros extraordinarios—no pensamos que pudieran molestar en tanto grado—, pudiendo antagonismos entre las opiniones políticas de EL DEBATE y la nacionalidad de algunos de nuestros anunciantes. No sería extraño que, tras estos ataques, vinieran los de carácter personal. Son procedimientos viejos en la Prensa vieja. Todo eso nos tiene sin cuidado. Solamente advertiremos a nuestros irritados agresores que por ese camino no llegarán nunca a la inteligencia cordial precisa para, entre todos, vencer las dificultades que los periódicos, sin excepción, sufren. A los colegas que correcta, sería e industrialmente quieran buscar, con nosotros, una solución al conflicto del papel, nos ofrecemos con la mejor disposición de espíritu. Cumpliremos, como siempre, los pactos y compromisos al pie de los cuales aparezca nuestra firma, y pediremos, como en otras ocasiones, que de todo acuerdo se levante acta, y firmen los comprometidos a guardar, y se establezcan sanciones para los infractores.

Y nada más. A esa vieja Prensa, que no tiene escrúpulos en recurrir a todos, todos los procedimientos, claramente le decimos que no hemos de hacerle el juego. Si busca polémicas enconadas no hallará en nosotros la respuesta necesaria. La mejor arma contra ataques como los de ahora la hallamos en el cesto de los papeles. Poco hemos hablado de la famosa cuestión del papel, porque, a nuestro juicio, al público no le interesan las cuestiones de los 6.000 centímetros o de los 13.000, pero de hoy en adelante no escribiremos sobre tal asunto ni una palabra más.

ESTADOS UNIDOS

Pershing y el desarme

«Si no se llega a un acuerdo debemos continuar la construcción de nuestro programa naval»

WASHINGTON, 3.—Se ha discutido en la Comisión de Marina de la Cámara de representantes la cuestión de los armamentos.

La Comisión juzga que se necesitarán 434.661.000 dólares, y además 538 millones, ya aprobados, para llevar a cabo todo lo proyectado.

El general Pershing, informó ante la Comisión, ha declarado que si las potencias no hacen un vigoroso esfuerzo para poner fin a las guerras, la civilización corre el riesgo de destruirse a sí misma.

Se espera que se llegue a un acuerdo sobre la limitación de armamentos, los Estados Unidos deben continuar la construcción de su programa naval.

LOS GRANDES BARCOS

NUEVA YORK, 3.—El Consejo superior de la Marina ha entregado en el Congreso para su aprobación un informe, en el que declara que los grandes acorazados deben seguir siendo el elemento principal de las escuadras.

Sin barcos de esa clase—añade—los Estados Unidos no pueden tener esperanza de hallarse en condiciones de luchar con las demás Marinas.

El principio de igualdad de los poderes navales debe seguir siendo el factor dominante en la política marítima de los Estados Unidos.

No se trata de que los Estados Unidos entren en competencia con todas las demás Marinas del mundo respecto a la construcción de barcos, y, por tanto, no le podrá parecer mal a nación alguna esta actitud de los Estados Unidos.

POR EL DESARME

WASHINGTON, 3.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de diputados ha aprobado una resolución, autorizando al presidente de la república a invitar a todas las naciones del mundo a enviar representantes a una Conferencia, en la que se discutirán las medidas propias para lograr el desarme universal.

LOS REYES INGLESSES

Visitan a los sin trabajo

LONDRES, 3.—Ayer, los Reyes y la princesa María visitaron en Norwich un establecimiento fundado por la Municipalidad para socorrer a las víctimas del paro. Se había guardado sobre esta visita el secreto más riguroso. El Comité de los sin trabajo no se enteró por lo tanto, de la visita regia hasta que los Reyes se encontraban en los talleres donde trabajan 400 mujeres, ocupadas en confeccionar vestidos para los pobres. 2.000 sin trabajo se agruparon ante el establecimiento y cuatro miembros del Comité pidieron ser recibidos por el Rey, lo que se les concedió.

LOS REYES BELGAS

La excursión a Toledo

Solemne «Te Deum» en la Catedral. Visita a la Academia de Infantería. Brillantísima fiesta en el palacio del duque de Medinaceli.

Ayer en Madrid

La capilla entonó el «Te Deum», mientras llegaban los Reyes a los reclinatorios, donde oraron arrodillados. El arcipreste, después de la acción de gracias dijo una oración por el Rey de España y otra por el de Bélgica, delicadeza que don Alfonso agradeció vivamente.

Visitando el coro. Después de visitar el altar mayor fueron al coro alto, contemplando la magnífica sillería, donde nuestro Rey preguntó cuál era su ritual de canónigo. Sus acompañantes se lo indicaron, y le hicieron saber que el Cabildo imponía una multa a los canónigos que no asistían.

La marcha a Toledo. A las once y treinta y cinco salieron de Palacio sus majestades y séquito para el viaje a Toledo. En el primer automóvil iban los marqueses de Viana y de la Torrejilla y el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, monsieur Jaspar.

Otro lo ocupaban la dama de su majestad la Reina, señoría de Loygorri y el marqués de Bendaña. Seguía luego el automóvil ocupado por sus majestades don Alberto y don Alfonso, y después el en que iban las Reinas de Bélgica y España.

Vestía el Rey de Bélgica uniforme de campaña de teniente general belga, y el de España el de capitán general español de diario.

Seguían otros automóviles, en que iban los duques de Medinaceli y Montellano, el general Milán del Bosch, y por el ayudante de su majestad, coronel Losada y por los ayudantes del rey Alberto.

En la sala de espera, muy adornada con tapices, alfombras y jarrones de rosas y claveles, los ministros de Estado y de la Guerra, los embajadores de Bélgica, el señor Alvarado, presidente del Consejo de Administración de la Compañía y el director de ella, señor Maristany.

El tren real. El tren real se componía de dos máquinas, el coche real, restaurán y coches de primera para el séquito. Iba dirigido por el jefe del depósito de máquinas, señor Alarcos, y salió de la estación a las doce y cinco.

En la Ciudad Imperial

La llegada. TOLEDO, 3.—A las dos menos veinte llegó el tren real, que venía escoltado por una escuadrilla de soldados militares. La estación estaba artísticamente adornada con plantas y trofeos de las banderas belga y española; en ella esperaba el Ayuntamiento, en corporación bajo mazas, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el marqués de Vega Inclán, comisario regio de Turismo, comisión del Cabildo catedral, del Instituto, Escuela Normal, los senadores por la provincia conde de Casal, Taramona y Rodríguez, los generales Carmago, Merino y Morales de Letien, y una comisión del profesorado de la Academia de Infantería.

Rindió honores la segunda compañía de alumnos con bandera y música, que al entrar el tren en andén interpretó el Himno belga.

Descendió primero el rey Alberto y luego don Alfonso; después de hechas las presentaciones, las Reinas pasaron al salón de espera, santamente adornado, donde recibieron a una comisión de damas de la Cruz Roja, mientras los Reyes recibían la compañía, conversando con el coronel de la Academia, que estaba al frente de ella.

Los alumnos desfilaron marcialmente, y acto seguido, las reales personas ocuparon los automóviles para subir a la imperial ciudad. Marchaban delante en automóvil el gobernador civil, el marqués de la Vega Inclán y el director general de Seguridad, señor Torres Almunia.

Desde la estación comenzó una serie no interrumpida de ovaciones entusiastas, que surgían de la inmensa muchedumbre que se agolpaba en todas las calles del tránsito.

Desde los más apartados pueblos de la provincia ha acudido gente para saludar a los Soberanos belgas. En la Puerta del Sol había una tribuna adornada con tapices y guirnaldas. Desde ella, distinguidas señoras en mantilla española arrojaron flores a los Reyes, vistosos y ardientes.

En la plaza de Zocodover había artísticas tribunas, levantadas por el Ayuntamiento, Casino de Artistas, Comisión provincial de la Cruz Roja y la Fábrica de Armas, ocupadas por las más distinguidas familias toledanas.

El paso de la comitiva fué de una brillantez y una emoción imponderables. EN LA CATEDRAL. Solemne Te Deum. Por la calle del Arco de Palacio se dirigieron los automóviles a la Catedral, en cuya puerta principal aguardaba el Cabildo, que recibió a los Reyes bajo palio; el deán ofreció a los Reyes el agua bendita y adoraron la reliquia de la Santa Cruz. Todo el Cabildo llevaba magníficas copas pluviales. La nave central estaba adornada con colgaduras, cuya riqueza admiró la reina Isabel.

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Topic and Page number. Includes items like Fruta de Aragón, La actualidad extranjera, Críticas teatrales, El llamamiento del Papa, etc.

El dormitorio de la primera compañía se... el rey Alberto interesado por el equipo de los cadetes...

Reyes visitaron la Judería, San Juan de los Reyes, la Sinagoga, el Tránsito y la Casa del Greco...

exteriorizará al recibir al rey Alberto y a la reina Isabel. «Alberto Casiano».

El regreso a la Corte Terminadas las visitas, marcharon a la estación, deteniéndose breves instantes en la puerta del Cambrón y Visagra...

Antes de marchar, el rey Alberto hizo manifestar al alcalde de Toledo, señor Castaño, que le rogaba transmitiese a la población de Toledo su agradecimiento...

Vosotros, que pertenecéis a un pueblo de una tan grande tradición artística, podréis comprender mejor que nadie las bellezas de esta colina mística de España.

En la explanada del Alcázar, desde un estrado adornado con plantas, las banderas de ambos países y el pendón de Castilla, presenciaron varios ejercicios gimnásticos de los alumnos...

Los Reyes de Bélgica venían muy satisfechos de la excursión, haciendo elogios de las bellezas de la Imperial Ciudad.

Permanada la comida, los periodistas belgas y españoles se trasladaron al Alcázar, donde fueron recibidos por varios jefes y oficiales...

El séquito y los periodistas fueron amablemente agasajados en el cuerpo de guardia.

Los Soberanos se dispusieron para la comida de familia en Palacio, y para asistir al baile que en su honor se celebra en el palacio de los duques de Medinaceli.

Por último, la Conferencia ha fijado las sanciones previstas. No tenemos necesidad de hacer resaltar la importancia de tal decisión...

EN CASA DE LOS DUQUES DE MEDINACELI

El homenaje de la aristocracia madrileña

Entre los agasajos rendidos a nuestros egregios huéspedes los Reyes de los belgas, no podía faltar el de la aristocracia madrileña...

Cristina y María Josefa Fernández de Henestrosa y Gayoso de los Cobos. Los invitados Asistían al baile las duquesas de San Carlos, viuda de Valenciana, Montemar...

Llegan los Reyes

A las once llegaron sus majestades. La Reina de Bélgica entró del brazo del duque de Medinaceli en el palacio...

Condesas de Torre Arias, elegantemente ataviada; Puerto, muy elegante; Real Apé, Vado, Agrela, Salinas, Sásteago, Buñes...

Rigodón de honor

Inmediatamente comenzó el rigodón de honor. Fueron las parejas: El Rey de España y la embajadora de Bélgica...

Baronesa viuda del Castillo de Chirel. Señoras y señoritas de Dato, Alba, Sánchez Guerra, Esposas de los Monteros...

Notas varias

Donativo del rey de Bélgica El alcalde manifestó ayer que su majestad el Rey de Bélgica le ha hecho un donativo de 3.000 pesetas...

Los periodistas belgas Los periodistas belgas que, acompañados por una Comisión de la Asociación de la Prensa de Madrid...

Un almuerzo

A la una, en el hotel Castilla, se celebró el almuerzo que ofrecía la Asociación de la Prensa de Madrid...

Adhesiones entusiastas Ofreció el banquete el redactor jefe de la Agencia Fabra, señor Amato, que leyó las siguientes cartas del alcalde de Toledo...

La cena

Primero se sirvió a los invitados refrescos y bebidas, y luego una espléndida cena. Hicieron anoche por vez primera su presentación en sociedad tres bellísimas señoritas...

Programa para hoy A las once de la mañana, su majestad el Rey visitará en el cuartel de María Cristina al regimiento de Wad-Ras...

Programa para hoy

A las once de la mañana, su majestad el Rey visitará en el cuartel de María Cristina al regimiento de Wad-Ras, del que ha sido nombrado coronel honorario.

En esta casa de la calle de Oriente fué detenido un individuo, que se confesó autor de la colocación de varias bombas...

Briand da cuenta en la Cámara Voto de confianza a Giolitti Argentina Francia Italia

Un discurso de Tardieu en contra. El senador yanqui Francke pide que la indemnización quede reducida a la cuarta parte. Continúan las protestas en Alemania

LOS ACUERDOS DE PARÍS

LA DECLARACION DE BIAND PARIS, 3.—Cámara de Diputados. El presidente del Consejo lee la declaración acerca de los resultados de la Conferencia de París.

PARA LA CONFERENCIA DE LONDRES

BERLIN, 3.—El delegado alemán en París, señor Bergmann, ha llegado esta mañana a Berlín, confiriendo seguidamente con los ministros de Negocios Extranjeros y de Hacienda.

En Bélgica

Comentarios al viaje El importante diario de Bruselas, «La Nación Belga» ha publicado el siguiente interesante artículo:

ESTADOS UNIDOS

SE PIDE UNA REDUCCION WASHINGTON, 3.—El senador Francke depositará en la Mesa del Senado una proposición pidiendo al Gobierno americano que persuada a los aliados para que limiten la indemnización...

En Bélgica

La labor de Villalobar Desde los primeros días de la ocupación, el eminente diplomático señor marqués de Villalobar, hoy elevado al rango de embajador...

COMUNISTA CONDENADO

Dos años de prisión y 1.000 pesetas de multa CHAMBERY, 3.—Hoy ha sido condenado a dos años de prisión y 1.000 francos de multa...

LA PROPAGANDA ROJA

ABRAMOWITZ ERA COMISARIO EN MOSCU PARIS, 3.—Relacionadas con el descubrimiento de una organización comunista, dirigida por Moscú, anoche se practicaron dos nuevas detenciones.

LA AGITACION

Atentado sindicalista en Fuenmayor Se han frustrado los planes de la organización terrorista de Sevilla. La Guardia civil ha detenido al autor de la colocación de bombas en Dos Hermanas.

MANIFESTACIONES DE PROTESTA

BERLIN, 3.—Los presidentes de las Cámaras de Sajonia, Wurtemberg y Brunswick, en nombre de aquellas Cámaras, han presentado una protesta colectiva contra la decisión adoptada por la Conferencia de primeros ministros celebrada en París.

LA AGITACION

BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

LA AGITACION

MANIFESTACIONES DE PROTESTA BERLIN, 3.—Los presidentes de las Cámaras de Sajonia, Wurtemberg y Brunswick, en nombre de aquellas Cámaras, han presentado una protesta colectiva contra la decisión adoptada por la Conferencia de primeros ministros celebrada en París.

LA AGITACION

UNA FINCA INCENDIADA POR LOS SINDICALISTAS.—UN OBRERO MUERTO Y DOS HERIDOS LOGRONO, 3.—Anoche se inauguraba en Fuenmayor la Cámara Patronal con un banquete al que asistían todos los asociados.

LA AGITACION

EL GOBIERNO ABANDONARA EL PODER PARIS, 3.—Una alta personalidad alemana, relacionada íntimamente con su Gobierno, ha hecho las siguientes declaraciones al redactor de Le Journal, de París: «Alemania reconoce plenamente el derecho de Francia a las reparaciones; pero si los aliados rechazan sin discutir las contraproposiciones que presentará el Gabinete de Berlín, el Gobierno alemán se retirará y dejará a la Entente que realice por sí su programa respecto a las reparaciones.»

LA AGITACION

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

LA AGITACION

LA AGITACION SEVILLA, 3.—Ha sido entregado en el Gobierno civil el atestado instruido por la Benemérita con motivo de las campañas antisindicalistas, confirmando las noticias ya comunicadas.

LA AGITACION

LA AGITACION SEVILLA, 3.—Ha sido entregado en el Gobierno civil el atestado instruido por la Benemérita con motivo de las campañas antisindicalistas, confirmando las noticias ya comunicadas.

Voto de confianza a Giolitti Argentina Francia Italia

Buenos Aires, 3.—(Oficial).—Ha sido suprimido por el plazo de un año el impuesto que gravaba la exportación de lanas y cueros.

FRANCIA

PARIS, 3.—El mariscal Pilsudski, jefe del Estado Mayor polaco, ha llegado esta mañana a la estación del Norte. Ha sido recibido por el presidente del Consejo y las personalidades oficiales francesas y polacas.

ITALIA

ROMA, 3.—Giolitti, contestando a varias interpelaciones formuladas sobre política interior, dijo que la propaganda comunista en Italia era muy activa; afirmó que la desilusión del partido comunista italiano sería grande cuando sepa que los campesinos rusos, convertidos en propietarios, preparan activamente una nueva sociedad burguesa.

ITALIA

COMUNISTA CONDENADO Dos años de prisión y 1.000 pesetas de multa CHAMBERY, 3.—Hoy ha sido condenado a dos años de prisión y 1.000 francos de multa, el sábito extranjero José Muro, militante bolchevista, acusado por propaganda subversiva y actos de sabotaje, en una fábrica eléctrica.

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ITALIA

LA AGITACION BARCELONA, 3.—El gobernador, en su conversación con los periodistas, manifestó esta noche, refiriéndose a la noticia publicada por la Prensa respecto al descubrimiento de una organización comunista en París...

ROCHET-SCHNEIDER Primera marca de automóviles francesa ENTREGAS INMEDIATAS EN LYON DE VARIOS TIPOS DE COCHES con carrocerías KELLNER, LABORDETTE, HULBACHER, ACHARD Diríjase a L. BRUNIER, Palace Hotel.—MADRID

EL LLAMAMIENTO DEL PAPA EN FAVOR DE AUSTRIA

Traducimos del periódico vienés *Neue Freie Presse* (número del 25 de enero):

El Papa a los vencedores

El Papa Benedicto XV ha dirigido a los señores Gasparri, Cardenal secretario de Estado, una carta invitándole a que llame la atención del Cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede acerca del gravísimo problema austriaco, en el sentido de que excite a las potencias a proceder de acuerdo con los sentimientos de humanidad y de justicia.

El llamamiento de Benedicto XV no ha de resultar ineficaz, porque la palabra del Papa no ha perdido nada de su fuerza moral y porque la autoridad del Santo Padre ha salido intacta de los trastornos de los últimos años. El Papa Benedicto XV pinta la triste situación de Austria, el sufrimiento de una nación noble y esclarecida. Describe las actuales circunstancias por que atraviesa nuestro Estado, absolutamente intolerables, y se dirige a los Gobiernos que han firmado el Tratado de paz para que acuerden medios de ayudar a Austria.

Durante el terrible guerra el Papa Benedicto XV desempeñó el papel de egregio mediador y se esforzó por acercar, cuanto antes el fin de las hostilidades, por abreviar aquella época de terror. En su Encíclica del año anterior trató una vez más de conseguir se estableciera un verdadero estado de paz y promulgó que los pueblos olvidaran las mutuas enemigas irrogadas y recibidas durante la guerra mundial, convirtiéndose unos con otros por virtud del amor fraternal.

El Papa se acuerda ahora de nuestra nación, sometida a terribles pruebas, y de su población, abatida por la necesidad. Los hombres de Estado reunidos en París no pueden dejar de oír estos acentos de genuino cristianismo, si no quieren convertirse ellos mismos en cómplices de nuestra ruina.

La gratitud de Austria

En Austria se leerá la carta del Papa con emoción y sincera gratitud. Es una acción noble y hermosa acordarse tan sentida y paternalmente de los oprimidos y de los que sufren y tender una mano salvadora y protectora a los que gimen en la desgracia.

Las palabras del Papa son propias de un legítimo cristianismo; por eso en todo caso no dejarán de ejercer gran influjo moral. En ellas no se formula juicio alguno; mas, sin embargo, constituyen una evidente condena de la obra de Saint-Germain.

Los lectores de EL DEBATE no ignoran que el *Neue Freie Presse* es uno de los periódicos judíos más importantes del mundo, y por de contado, el periódico judío más importante de Austria.

Salta a los ojos el valor que tienen los justísimos elogios tributados al Sumo Pontífice Benedicto XV y a su actuación durante la guerra, y después de la guerra en labios judíos... y proselitístamente judíos.

Premio Menéndez Pelayo

La Junta de gobierno de la Sociedad «Biblioteca Menéndez Pelayo» ha enviado a la Prensa el siguiente remitido:

No habiéndose presentado al anterior concurso ningún trabajo que, a juicio del Jurado, mereciera los premios ofrecidos, la Junta de gobierno de la Sociedad, accediendo a los deseos del conde de Cerragería, que generosamente aumenta la cantidad del premio, acuerda prorrogarlo, modificando las bases que, en definitiva, serán las siguientes:

Primera. Se concederá un premio de 3.000 pesetas al mejor trabajo que se presente acerca del tema «La Patria y la región», según Menéndez Pelayo. El premio se concederá al mérito absoluto; el que más se aproxime a él, por las condiciones recomendadas que reúna, obtendrá un accésit de 750 pesetas.

Segunda. No podrán tomar parte en este concurso los individuos que componen la Junta de gobierno de la Sociedad. Ellos constituirán el Jurado calificador de los trabajos, o designarán las personas que lo han de formar.

Tercera. Los originales se presentarán escritos a máquina. La lengua en que habrán de estar redactados será la castellana, con exclusión de cualquiera otra.

Cuarta. Los trabajos que opten a este premio habrán de ser inéditos y estar basados en la lectura del mayor número posible de obras de don Marcelino Menéndez Pelayo.

Quinta. El plazo para la presentación de originales termina el día 1 de octubre de 1921. Esos originales se remitirán al secretario de la Sociedad, cuya dirección es: «Biblioteca Menéndez Pelayo.—Santander».

Sexta. Los autores conservarán el original, absteniéndose de firmar los originales, y señalándolos tan sólo con un lema de su libre elección. En sobre cerrado, que ostente el mismo lema de cada trabajo, se contendrá un papel en que se diga cuál es el nombre y apellido del autor y las señas de su residencia.

Séptima. La adjudicación solemne del premio se hará en el día 8 de noviembre de 1921. 65.º aniversario del nacimiento de don Marcelino Menéndez Pelayo.

Oportunamente se anunciará, por medio de la Prensa, cuál es el lema del trabajo premiado, a fin de que el autor pueda presentarse a recoger en ese acto la recompensa que haya merecido.

Octava. Los autores de los trabajos que no resulten premiados podrán solicitar su devolución, después del 3 de noviembre de 1921. Para lograr su deseo, habrán de justificar, en sentir de la Junta de gobierno, que les pertenecen los expresados originales.

Pocos españoles han realizado con la pluma labor más patriótica, más provechosamente patriótica que el insigne y malogrado polígrafo, maestro de maestros, don Marcelino Menéndez Pelayo.

Por este motivo, aparte del valor intrínseco, verdaderamente extraordinario, de los primorosos volúmenes que nos legó, el señor Menéndez Pelayo de ser estudiado por todos los españoles, y con toda la asiduidad posible.

Estudiando sólo las disciplinas que en sus libros se desarrollan, se conoce también, y ante todo, el alma de la raza y la tradición española; no una tradición angustiosa, inimitable, estática, sino flexible, activa y viviente, capaz, sin perder su espíritu, de adaptarse a las realidades nuevas de los tiempos.

Contribuir a que Menéndez Pelayo sea leído y meditado, no es sólo obra cultural, lo es también patriótica.

Y, he aquí, el doble concepto en que es plausible la generosidad del señor conde de Cerragería, como lo son asimismo la constitución y fines de la Sociedad «Biblioteca Menéndez Pelayo».

El tema escogido sobresale por su oportunidad. El problema regionalista es uno de los problemas reales y vivos de España. ¿Cómo no ha de ser interesantísimo precisar las opiniones de Menéndez Pelayo acerca de la Patria y Región?

La observación del natural, el estudio minucioso de la vida y de los personajes hasta conocerlos y saber cómo piensan y hablan, cuáles son sus costumbres y «maneras sociales», son tan preciosos (y quizás menos fáciles) cuando se escriben comedias como cuando se escriben sainetes.

Otra dificultad presenta el escribir comedias. En los sainetes la acción es cosa secundaria; en la comedia, hasta en la de costumbres, la acción debe tener baste amplitud, cierto interés, cierta novedad. Por este concepto, también flaquea *Amor es vida*, oyeste acción (las contrariedades y oposiciones que han de vencer, hasta casarse y ser felices, una muchacha rica y un joven pobre, cuya dicha contrasta con la desventura de otra pareja unida en matrimonio de conveniencia, por imposición de los padres respectivos), muy vieja, muy tratada y vulgar, no interesa ya por *anácrónica*. En el siglo XX y en la mayoría de las capas sociales, no suelen ser los padres los que imponen casamientos de conveniencia; suelen ser los hijos... y las hijas los que los busquen. Así como son mucho más frecuentes el descuido y la laxitud paternos en la educación de la prole que la tiranía y menos la barbarie, siempre excepcional y nunca *ley general*, como con anterior error dicen los señores Asenjo y Torres del Alamo.

La presentación del acto segundo, susturosa y del gusto más depurado.

La interpretación, tan acertada como la obra permite.

El público, muy cortés y correcto.

La actualidad extranjera

El dinero bolchevique

LONDRES, 1.—El periódico *Evening Standard* dice que los bolcheviques han contratado 80 millones de sacos del sobrante de los stocks de guerra ingleses, y que varios exportadores ingleses envían a Rusia material de guerra en grandes cantidades.

El periódico ve en esto un síntoma fatal de que Rusia prepara una nueva ofensiva.

Hácese notar que el dinero bolchevique para el pago ha pasado por el Banco de Estocolmo. Un representante bolchevique ha declarado que Rusia no abriga el temor de carecer de dinero, pues posee inmensas cantidades de platino.

¿Guerra en perspectiva?

KHARDIN, 30.—Dice que el Gobierno de Moscú ha ordenado al Gobierno de Chirva adoptar una actitud agresiva.

La causa de semejante medida sería, entre otras, el rumor que corre de haberse llegado a un acuerdo en Mukden, entre el general Semenoff y las autoridades militares japonesas, por una parte, y Chang-Tou-Lin, amigo del Japón, por otra.

Según las cláusulas de ese convenio, habría de rendirse las armas a las tropas de los generales Kappel y Semenoff, con tal de que éste último se alistara de nuevo bajo la bandera blanca, contra los rojos y contando con la ayuda de los japoneses.

Podríase de este rumor la posibilidad de una guerra en la primavera entre la Rusia de los soviets y el Japón.

El castellano en Alemania

Del diario de Munich «Münchner Neueste Nachrichten» traducimos lo que sigue:

«En la sesión del Reichstag del día 26 de enero explicó el diputado Dauch (del partido popular alemán) la importancia de España y del estudio del habla y la literatura españolas, así como la enorme trascendencia que dicha nación tiene dentro de nuestra política y en nuestro comercio exterior. Declaró que España era hoy el peledado para lograr nuestra posición en el mercado mundial.

El ministro, doctor Simons, se adhirió a estas declaraciones, y recomendó el estudio del idioma español, aconsejando se prestase a los países de este habla mayor atención.

Nos causa la mayor satisfacción ver recalculadas por un miembro del Reichstag y por un ministro de la nación las mismas ideas que nos han sugerido el propósito de publicar una edición semanal de nuestro diario en español.

Esperamos poder servir de este modo, tanto a los intereses de nuestra Patria como a los de los países de habla española, y contribuir, no sólo al acercamiento de las relaciones comerciales con estas naciones, sino al conocimiento e inteligencia mutuos entre ellos y nosotros.

El primer número de la edición española semanal se ilustra, cuyo director es el doctor Otto Pfium, se dará a la publicidad el 3 de febrero.

FRUTA DE ARAGÓN

EL TESORO

—¿Quieres que te echo la guita ventura, resallo—le dijo la gitana, de improvviso, al tío Niceto, que boquiabierto, quedado al oír aquello a su propia, cuanto insignificante persona.—¿Te lo echo?—insistió la bohemio mujer.—¡Mira que por dos cuartos, te voy a un tesoro!...

—¡Un tesoro!—exclamó el tío Niceto, abriendo desmesuradamente los ojos y revelando en su ingenuo rostro, que creía a pie juntillas a la gitana.

—¡Sí, hombre, un tesoro, que llevas... en tu mano—insistió ésta.

Y como el tío Niceto se mirase y retirase una y otra, alternativamente, en busca del tesoro, ella agregó:—Aquí hombre: en estas rayas que forman «la casa de la luna»... ¿Sabes?... ¡Pero antes venga la monea; si no, no verá ná!...

Y el tío Niceto, que ya tenía la mano diestra extendida y cogida por la gitana, le entregó, con la izquierda, una cuaderna... La hija de Egipto había *calado*, con la perspicacia propia de su raza, al hijo del terruño aragonés (que en Aragón se llama *campero*—por campesino—; pues eso de *chaturro*, como lo de «Pilarica»—por extraño que parezca—, son «trovos nuevos» y género de *chimplantaciones*); porque el tío Niceto era un hombre ingenuo, a pesar de sus años, y buenazo, a carta cabal... ¿Trabajador?... ¡Como hubiera otro...! Pero corto de alcances y codicioso... como tampoco se hallara parigual!...

Hallábase los dos—gitana y campero—en medio de un camino: antigua calzada romana—cuarta delimitada—que corre por uno de los desterrados de Monesio, en la parte fronteriza de Castilla y de Aragón, por las cercanías de Volmediano (que por allí andaba, y anda todavía, señores arqueólogos, la vía romana de Zaragoza a Uxama, por Tarazona y Numanzia, que vosotros buscáis por los cerros... de Agreda) y en las proximidades de la famosa CUEVA DE CACÓ: aquel «Pernalito mágico», que según consejos del país, guardaba los tesoros y aún los ganados que robaba en la espaciosa concavidad a que dio nombre.

—¿Y onde dices que está 'l tesoro?—preguntó, ansioso, el tío Niceto.

Y la gitana, por toda contestación, irguiendo su cuerpo y tomando un aire solemne y misterioso, entornó sus párpados y extendió su brazo rígido hacia la Cueva del héroe ladrón.

LA AVIACION

Y a los dos dentro de la cueva, y en la semiobscuridad de la naciente aurora, que daba a sus ámbitos tonos de misterio, el zahorí recitó algunas oraciones, invocando el divino poder; hizo después algunas extrañas ceremonias, mientras recorría el terreno, en guisa de tanteo, y deteniéndose, al fin, siempre con los ojos entornados, exclamó: «¡Ya lo veo!... ¡Ya lo veo!»

Y al instante, el tío Niceto comenzó a echar allí con verdadera furia, mientras el zahorí hacía algunas asperiones y sahumerios. No era aún muy grande el hoyo cabado cuando el campero, sudoroso, sintió chocar su pico contra una losa, y exclamó jubilo: «¡Ya 'stá aquí!»... Y, a poco más, apareció el borde de reluciente tinaja... «que no sonaba a hueca, porque sin duda estaba llena de oro», según explicación del zahorí.

Sobre la loseta que cubría la tinaja había una inscripción, a la manera romana, toscamente labrada, y no toda legible. En lo que se podía leer, decía, en caracteres mayúsculos:

PARA
TON
.....
HAY...
...ORO

Que el zahorí tradujo: «Pá ti, hay oro». Traducción que elevó al paroxismo el júbilo del campero.

—¡Alto!... ¡Me llamo a la parte!—exclamó, autoritario y exigente, un desconocido que llegaba en el instante aquel.

No cual produjo, de momento, la indignación del tío Niceto; pero intervino el zahorí: hizo ver que era costumbre, o quizá derecho, el participar en el hallazgo todo el que se hallaba presente en él; y le aconsejó, para evitar particiones de la tinaja de oro, que le entregara al baratero el dinero que había traído, y que ya había cumplido su oficio de imán... Y añadió que, aun siendo bastantes onzas, nada montaban con relación al tesoro.

Y el campero accedió, retirándose aquí. Y como llegaba el momento de levantar la losa, el zahorí se retiró también, «para no perder su gracia, si presenciaba, y más si tocaba, el tesoro».

BELGICA

—Repánetalo!—exclamó furioso el tío Niceto.—¡Otra tenaja 'e carbón!...

—¡Por fuerza!—exclamó la Carrasca, al darle, o pedirle, cuentas el campero.—¡Te olvidaste de rociar el terreno con agua bendita!...

Y el único oro aparecido—el del tío Niceto—se lo repartieron santamente: el baratero, el zahorí, la sibilva y la gitana.

Y el cura, lavando después la loseta, pudo leer al interesado, entera, la sibilítica inscripción, que decía:

PARA
TON
TOSNO
HAYTES
ORO

«PARA TONTOS, NO HAY TESORO.»

G. GARCIA-ARISTA Y RIVERA

Las obligaciones del Tesoro

Ayer fueron suscritas en la central del Banco de España obligaciones del Tesoro 5 por 100 por valor de 4.260.000 pesetas, y en las sucursales por el de pesetas 3.742.500.

La suscripción total hasta ahora ascendiendo a 418.594.500 pesetas.

LA HISTORIA DE LA ISLA

Guap o Wap—cualesquiera de estos nombres es más correcto que el de Yap—fue descubierta por los navegantes españoles en el siglo XVI, y como todas las otras islas Carolinas, pasó al dominio español. La isla de Yap—rocosa y pintoresca, con bosques de bambú y de palmas de coco y arca—fue abandonada por los españoles; y sus habitantes, en número de unos siete u ocho mil, y que parecen pertenecer a la raza malaya, siguieron sumidos en un estado bastante primitivo, entregados a la pesca, a la extracción de perlas, al cultivo de yams y al cultivo de los treinta dioses a quienes veneraban. Se dividían en cuatro clases: magnos, nobles, ricos y esclavos.

Mas la posición geográfica de Yap fué causa de que la isla perdiese aquel estado idílico. Una ojeadita sobre el mapa deja ver que ella ocupa un puesto central en el Pacífico occidental y que está igualmente bien situada para la comunicación con el Japón, la China, las Filipinas, las Indias orientales, las islas de las Filipinas, las Indias orientales, las islas de Nueva Guinea. Además constituye una cómoda estación en la vía transpacífica de Honolulu a San Francisco. De aquí que cuando los alemanes comenzaron su expansión colonial fijaron su vista en Yap y que en 1885 el cañonero *Itis* enarbó la bandera alemana en la isla. Con este motivo hubo gran excitación en Madrid, hasta que el Papa decidió en favor de la soberanía española. Sin embargo, unos cuantos años después, en 1899, después de la guerra hispano-yanqui, España vendió las Carolinas juntamente con las islas Palaos y Marianas (de los Ladrones) a Alemania, por libras 840.000.

Tanto Alemania como los Estados Unidos se aprovecharon de la importancia de estas dos islas como estaciones cablegráficas. Hoy día un cable panamericano va desde San Francisco por la vía Honolulu, Guam y Manila, hasta Sanhang; mientras que de Guam sale otro cable que va a la América del Sur con el Norte del Japón y va a parar directamente a Yokokama. Los alemanes, por su parte, por medio de la Agencia de la Compañía Alemana de los Países Bajos, pusieron cables directos de Yap a Sanhang, de Yap a Menado, en las Indias orientales holandesas y de Yap a Guam. El cable Yap-Guam prestó gran servicio a los americanos. Guam-Manila, para la comunicación con China.

Al estallar la gran guerra, fuerzas navales japonesas ocuparon las islas de los Ladrones, Palaos y las Carolinas, incluso Yap, y el 7 de mayo de 1919 la Conferencia de la Paz dio el mandato de estas islas al Japón. Por el Tratado de Versalles, Alemania renunció en favor de las principales potencias aliadas y asociadas, entre otras cables, los de Yap a Sanhang, a Guam y a Menado. La reparación de estos cables entre las potencias es el asunto de la Conferencia de Washington, de cuyas reuniones pronto podremos dar resúmenes.

Comunicaciones cablegráficas

LA ISLA DE YAP

La isla del Yap, en la parte Norte del Pacífico, perteneciente al grupo de la Carolinas, está llamando actualmente la atención, a causa de sus comunicaciones cablegráficas.

Se recordará que durante la Conferencia de la paz en París, en mayo de 1919, en una reunión a la que no asistió el representante japonés, se decidió que el mandato de las islas del Pacífico, situadas al Norte del Ecuador y que antiguamente pertenecían a Alemania, se concediese al Japón, y que el mandato de las islas situadas al Sur del Ecuador, se diera a Australia y a Nueva Zelanda.

Dícese que poco antes de esta reunión había tenido lugar otra de ministros extranjeros en el Quai d'Orsay, en la cual Mr. Lansing, secretario de Estado de los Estados Unidos, hizo una reserva, excluyendo Yap del número de las islas que habían de ser puestas bajo el mandato del Japón. Parece que no hay daño oficial alguno en el que conste la declaración hecha por Mr. Lansing con este motivo.

Entendemos que los Estados Unidos no tienen deseos de adquirir Yap, y que sólo tratan de adquirir iguales derechos sobre el cable que las otras naciones, por lo cual quieren que la isla sea internacionalizada. Parece que lo que el Japón argue es que dichas islas situadas al Norte del Ecuador, y anteriormente propiedad alemana, le han sido confiadas a él, y que al mismo tiempo, niega el que se le haya hecho advertencia alguna oficial acerca del deseo de los Estados Unidos.

El Japón cree tener títulos para reclamar todas estas islas, y en caso de que surgiera la cuestión de Yap, haría que se tratase el punto con todas las otras potencias y con la Liga de las Naciones.

La ley sobre los cines

BRUSELAS, 3.—El ministro de Justicia ha hecho saber que la ley que prohíbe la entrada en los cines cuyas películas no hayan sido sometidas a la censura, será aplicada inmediatamente.

El ministerio, con objeto de evitar los perjuicios que la aplicación inmediata de dicha ley podría producir, había decidido aplazar su vigencia hasta que hubiese un número suficiente de películas censuradas; pero los propietarios de las películas no las han negado a someterlas a la censura, alegando que no pueden soportar los gastos de censura, y que los programas censurados serían tan insultos que el público no acudiría a los «cines».

Ahora bien, como los gastos representan una cantidad insignificante y en la Comisión censora hay ocho representantes de los fabricantes de películas, el ministerio, creyendo injustificadas las quejas de las mismas, ha decidido que la ley entre en vigor en el más breve plazo posible.

Administración de EL DEBATE

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

Mañana 8 a 1

Tarde 3 a 7

El cok en Francia

Las fábricas de gas del alumbrado en París, reguladoras del precio del carbón de cok en toda Francia, acaban de anunciar una nueva baja en los precios de dicha clase de carbón, según las calidades, que costarán desde el 20 del corriente desde 9 a 12 francos el hectolitro, a domicilio.

Los consumidores de cantidades importantes disfrutarán sobre dichos precios un sensible descuento.

Baja el tabaco... en los Estados Unidos

La baja iniciada en los precios por mayor de los tabacos originarios de los Estados del Sur, ha tardado algo en manifestarse en los precios por menor, en virtud de la resistencia opuesta por la mayoría de plantadores y almaceneros a ceder sus existencias a los bajos precios ofrecidos.

En las últimas semanas, ante la persistencia de la baja y la creciente abstención de los compradores detallistas, han empezado a liquidarse los stocks en peligro de averiarse, lo que ha acarreado inmediatamente una considerable baja en los precios generales de venta al público en todos los Estados Unidos.

Los precios del carbón

El diario belga *Le Peuple* publica una información, que titula así: *Los fabricantes y vendedores de calzado se burlan del público*.

Empieza copiando algunos párrafos de un orden del día votada recientemente en asamblea general del gremio de calzados y cueros, que decía:

«...Considerando que en las industrias de calzados y cueros no han sido excesivos los precios normales, cuatro a cinco veces mayores que los de antes de la guerra, y que dichas industrias observan, por consiguiente, las condiciones de equilibrio propias de su funcionamiento...»

Entienden que debe cesar todo ataque contra las ciudades industriales y contra todas aquellas que mantienen la referida normalidad de precios.»

Así, pues—comenta *Le Peuple*—, para esos negociantes la normalidad de los precios de venta no depende de su proporción adecuada con el costo de fabricación de los artículos, sino simplemente de que se observe el nivel general de la carestía. En este supuesto, ¿cómo será posible ni por qué artículos podrá empezar la reducción de la carestía? ¿Por qué no vender el calzado diez veces más caro que antes de la guerra, puesto que éste ha sido el encarecimiento normal de otros varios artículos?»

En realidad, la argumentación de los comerciantes de cueros y calzados es una confesión de la imposibilidad en que se encuentran de justificar la desproporción flagrante entre los precios actuales de las primeras materias y el de los artículos fabricados con ellas. Y esta relación es la que importa, no las cifras en sí en tales o cuales artículos se abusa normalmente del público lo mismo que tales otros.

Mantener en el calzado los precios de hace un año, cuando los cueros y pieles sin curtir han bajado a mucho menos de la mitad de lo que entonces costaban, es—dice *Le Peuple*—explotar escandalosamente al público.

LA SEÑORITA FIDIAS

Novela por «Curro Vargas»

Editores, Herederos de la viuda Plá, Barcelona. De venta: Fe y principales librerías de España.

El problema de los submarinos

Es un hecho que una u otra clase de barcos de guerra es absolutamente indispensable hoy como en cualquier otra época pasada. Se ha dicho en las columnas del «Times» que los submarinos y aeronaves han hecho inútiles los barcos de superficie, y que antes de esta última guerra, la atención general se había concentrado en el desarrollo del submarino como arma ofensiva; pero lo que, en realidad, era de mayor importancia para el Imperio inglés, esto es, la mejor manera de afrontar sus amenazas, se ha descuidado considerablemente. Al final de la guerra, los poderes pensivos del submarino eran sumamente limitados. Los barcos modernos de superficie pueden construirse relativamente seguros contra los explosivos de los actuales torpedos; y si éstos aumentan su tamaño y fuerza, el submarino deberá, por consiguiente, aumentar mucho más. El submarino eventualmente vendría a ser tan costoso y tan grande que, por razón de su gasto constructivo, habrá que tener sumo cuidado antes de arriesgarlo, siendo, al mismo tiempo, mucho más vulnerable; y la pérdida de uno de estos monstruosos submarinos sería un asunto muy serio para cualquier beligerante; en el mismo tiempo, y por el mismo dinero, se podrían construir varios destroyers.

Cuanto más grande sea el submarino, más tardará en sumergirse, y por lo tanto, será menos apropiado para ataques de sorpresa.

La Hungría occidental

Del *Berliner Tageblatt*:

«La lucha por la región occidental de Hungría, que el Tratado de Saint Germain adjudica a Austria, no ha perdido su intensidad. A la campaña de Prensa ha sucedido una lucha de astucia política en la que se hace uso de toda clase de medios. El Gobierno húngaro, después de haber firmado la paz de Neuilly, no ha podido, naturalmente, hacer objeciones a la nota de la conferencia de embajadores relativa a la entrega de aquella zona; pero ha tratado, para ganar tiempo, de complicar todo lo posible esta cuestión con otras varias aún no resueltas del Tratado de Versalles.

Las últimas medidas que el gobierno austriaco toma en esta materia, para aprovechar el tiempo que la queda hasta la ratificación de la paz. Ante todo, el ministro Horthy ha restablecido el Comisariado para la Hungría occidental y se lo ha confiado al conde Lagray.

El alto comandante de Hungría occidental y de Transilvania, el coronel Lehar, propone, con aquelesencia de su superior Horthy, a convertirse en un D'Annunzio húngaro, a pesar de que todo lo que tiene que ver con la Literatura se reduce al hecho de ser hermano del autor de *La ciudad alegre*. Con todo, él cree que podrá mantenerse en Steinmanger mejor que D'Annunzio en Fiume o que Zeligowski en Viena. Ha concentrado 35.000 hombres en Hungría occidental y cree que podrá mantenerse aislado en aquel rico territorio más de un año. Sin embargo, los representantes de la Entente aseguran que ésta, con ayuda de checos, yugoslavos y rumanos, no dejará, llegado el caso, de echar por la fuerza al coronel Lehar de la Hungría occidental.

En Austria se espera con sangre fría el desarrollo de los acontecimientos, aun cuando los relatos de los atropellos últimamente cometidos por húngaros en personas de austriacos no han dejado de excitar los ánimos vieneses. La última declaración dada por la Comisión de los asuntos exteriores da la impresión de que todos los partidos apoyan sin vacilar al Gobierno en lo relativo a la Hungría occidental. Para el Gobierno austriaco es esta cuestión, desde la firma de la paz de Saint Germain, una *res judica*».

Cultura escandinava

Ha quedado constituida, en reunión celebrada últimamente en Cristianía, la Junta directiva del «Fondo para investigaciones de 1919», fundado en julio de 1919. El capital es de tres millones de coronas y debe ser empleado en trabajos de investigación de importancia especial para Noruega.

Se han creado dos grupos: uno de Humanidades y otro matemático y de Ciencias naturales.

El presidente es el ministro de Estado, Knudsen, y los vicepresidentes de los dos grupos antes mencionados son, respectivamente, el profesor Federico Stang y el profesor W. C. Broegger.

Para aumentar las rentas de este fondo ha pensado en juntarlo para su explotación con el fondo de depósitos de Guerra, que cuenta con una dotación de otros tres millones de coronas. Hay también el proyecto de prestarle auxilio mediante una ampliación en la lotería.

Los trabajos de investigación subvencionados por el fondo han de ser llevados a cabo dentro de la nación. No caen, pues, dentro del radio de este auxilio los estudios en el extranjero, para los que hay ya establecimientos vitáticos y dietas especiales.



DEL CAMPO SOCIAL

El Clero en los Sindicatos agrarios

"El florecimiento del Sindicato está en razón directa de la actuación del sacerdote"...

En las conferencias agrícolas-sociales para sacerdotes, celebradas en Bilbao los días 27 y 28 del pasado enero... "El florecimiento del Sindicato está en razón directa con la actuación del sacerdote que lo dirige."

La acción del sacerdote debe consistir principalmente en conseguir que todos y cada uno de los que desempeñan cargos en las Juntas directivas...

Reforma conveniente

El reparto de la correspondencia en Madrid. La "Gaceta" publicó ayer la siguiente real orden, relativa a la entrega y distribución de la correspondencia...

No podrá el sacerdote infiltrar el espíritu social, si no es el hombre eminentemente social, saturado de este espíritu...

La C. N. C. A. y la difusión de la propiedad SINDICATO DE ESCANUELA

En 27 de octubre de 1919 el Sindicato de Escanuela, de la Federación Católico-Agraria de Jaén, parceló una finca entre sus socios obreros...

MINISTERIOS

Importante proyecto de reforma militar

Mañana Consejo de ministros PRESIDENCIA DESPACHO DE DATO CON EL REY

El jefe del Gobierno manifestó ayer a los periodistas que por la mañana daría cuenta a su majestad de las noticias que tuviera...

Identicas manifestaciones ha hecho el ministro de Negocios Extranjeros durante la función del Real, a la que asistió en el palco del Gobierno...

Ha visitado al presidente el Arzobispo de Burgos. CONSEJO DE MINISTROS

Mañana por la tarde se reunirá en la Presidencia el Consejo de ministros. EL DIRECTOR GENERAL DE ADMINISTRACION LOCAL

Está acordado el nombramiento de director general de Administración local a favor de don Rafael Marín Lázaro. GRACIA Y JUSTICIA

Se han concedido reales licencias para contraer matrimonio a doña María del Carmen Arálvalo de Arestizábal, condesa de Troncoso...

REALES LICENCIAS LOS SECRETARIOS JUDICIALES

La Comisión ejecutiva de las Asambleas de secretarios judiciales, que acaba de celebrarse en esta Corte...

GUERRA UN PROYECTO DEL VIZONDE DE EZA.—PASARAN A LA ESCALA ACTIVA.

Recogiendo los anhelos que en el Ejército existen respecto de la necesidad de atacar el problema de la recluta de oficialidad en la escala activa...

DE CORREOS

La "Gaceta" publicó ayer la siguiente real orden, relativa a la entrega y distribución de la correspondencia...

De aquí que la Cartería del Correo Central, que es el único organismo capacitado hasta hoy para la referida distribución...

Esta aglomeración de servicios produce ya inevitables retrasos y confusiones, que perjudican la rapidez en los repartos...

HA CIENDEA PETICIONES DE LOS GANADEROS

Una numerosa Comisión de ganaderos, presidida por el duque de Bailén y el marqués de la Frontera, visitó ayer mañana al ministro de Hacienda...

NOTAS VARIAS

OTRAS VISITAS Para gestionar asuntos de interés para su diócesis, ha visitado el ministro de Hacienda a los señores Arzobispos de Burgos y Obispo de Plasencia.

LA BOLSA

MADRID 4 por 100 Interior.—Serie A, 69,25; G y H, 69. Carpetas provisionales.—Serie B, 69,25; A, 69,25. 4 por 100 Interior (1919) —Serie F, 69,95; E, 70; D, 70,15; C, 70,30; B, 70,30; A, 71,40; Diferentes, 70,20; G y H, 78.

EFECTOS EXTRANJEROS.—Marruecos, 65,50. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 91; Idem, 5 por 100, 90,90; Idem, 6 por 100, 89.

ACCIONES.—Banco de España, 540; Idem Idem (bonos), 292; Tabacos, 275; Banco de España Crédito, 140; Idem Río de la Plata, 260,50; Idem Castilla, 98; Fénix, 190; Azúcar (preferente), 88; Idem (ordinaria), 82; Felguera, 82; El Estira, A, 75; B, 75; M. Z. A., 240; fin corriente, 242; Norte, contado, 234; fin corriente, 237.

MONEDA EXTRANJERA.—Marcos, 11,50; Francos, 60,40; Idem suizos, 116 (no oficial); Idem belgas, 68,75 (no oficial); Libras, 27,68; Dólar, 7,12; Liras, 25,60; Escudo portugués, 0,74 (no oficial); Peso argentino, 2,37 (no oficial); Florín, 2,45 (no oficial).

BILBAO Altos Hornos, 128; Pelguera, 82; Explosivos, 278 (dinero); Rosinera, 372; Norte, 231; Papelera, 100; Banco de Bilbao, 1.725; Idem Vizcaya, 505; Idem Central, 100; Unión Minera, 680; Sola, 1.300; Robla, 400.

BARCELONA Interior, 70; Exterior, 82,30; Amortizable, 93; Norte, 47,05; Alicante, 48,40; Andaluces, 86; Colonial, 60,50; Francos, 50,90; Libras, 27,65.

NOTAS INFORMATIVAS Algo más movida que la anterior fué la sesión de ayer, aunque de todas formas no hubo mucha actividad en el negocio.

Las acciones de las compañías que se refieren en esta columna, se venían negociando en un poco, sobre todo el Exterior, que ganó 20 y 30 céntimos, según las series.

Los amortizables, algo indecisos, se tratan con irregularidad, en general, y en franco descenso las del 5 por 100 nuevo.

Las acciones de la Cooperativa Eléctrica, no negociadas desde el mes de noviembre, resurgieron, con pérdidas de cinco céntimos.

Los valores bancarios prosiguen tratándose con firmeza, si bien las acciones del Banco de España, lo mismo que los bonos, bajan un poco.

Las obligaciones, completamente abandonadas, pero firmes en sus cotizaciones.

El mayor movimiento se observa en el correo interior, que suena tanquam la negociación alcanza proporciones elevadas.

Francos y libras, en alza; dólares, sostenidos, y liras, en franco descenso.

Se han negociado: 500.000 francos, a 50,55; 1.400.000, a 50,50, y 1.000.000, a 50; un millón de liras, a 25,60; 5.000 libras, a 27,68; 25.000, a 27,65; 4.000, a 27,67, y 2.000, a 27,68.

UN POBRE DEMENTE En la Cárcel Modelo

Ayer circuló el rumor de que en la Cárcel Modelo se había producido un suceso. Se agregaba que al reprimido resultó herido un oficial del Cuerpo de Fregates.

Tratamos de averiguar la certeza del suceso, y podemos negar en absoluto que el rumor sea cierto.

Anteayer fué llevado a la cárcel, procedente de la Dirección de Seguridad, un individuo que había sido detenido por la Policía por un delito vulgar.

Al llegar a la cárcel sufrió un ataque de enajenación mental tan fuerte, que hizo necesario que se le sujetara entre varias personas para encerrarle en una celda oscura.

UNA INAUGURACION Escuela para jóvenes

El día 2 del corriente mes, fiesta de la Purificación de Nuestra Señora, se ha inaugurado en la calle de García de Paredes, 38, una escuela práctica gratuita para jóvenes...

El día 2 del corriente mes, fiesta de la Purificación de Nuestra Señora, se ha inaugurado en la calle de García de Paredes, 38, una escuela práctica gratuita para jóvenes...

LAS SUBSISTENCIAS

En Murcia se abarata la vida

Varios industriales son multados en Zaragoza por elevar el precio de los artículos

EN MADRID ¿BAJARA EL CARBON?

El gobernador civil dijo ayer a los periodistas que un almacenista de carbón tiene dispuesta una gran cantidad de carbón que traerá a Madrid tan pronto como se lo faciliten vagonos para su transporte.

SIGUEN LAS MULTAS BARCELONA, 3.—Continúa la Comisión de abastos imponiendo multas a los concesionarios de puestos en los mercados, por faltas en el peso.

ESCASEZ DE PESCADO BARCELONA, 3.—A causa del mal estado del mar, hoy ha habido escasez de pescado, y por lo mismo se ha cotizado a precios superiores a los de estos últimos días.

MURCIA BAJA EL CAFE, LA CARNE Y LOS TEJIDOS MURCIA, 3.—En la reunión celebrada por el gremio de cafeteros y hoteleros, se acordó hacer una rebaja de 10 céntimos en el café y demás servicios.

SE PROPONE LA BAJA DE VARIOS ARTICULOS PAMPLONA, 3.—La Junta de Subsistencias se ha reunido para tratar del precio del carbón, habiendo acordado proponer la rebaja, como asimismo de la carne de cerdo, por haber bajado el precio de este ganado.

Baja del ganado de cerda VITORIA, 3.—En la sesión municipal se ha pedido la rebaja del precio del pan, como asimismo la de la carne de cerdo.

El mercado de hoy se ha visto muy concurrido. Los huevos se venden a 3 pesetas la docena; las patatas a 0,15 y 0,20 pesetas el kilo; la carne de cerdo, de 28 a 32 pesetas, habiéndose notado en este artículo gran rebaja; y el cordero, de 15 a 25 pesetas uno.

El trigo a 52 pesetas los 100 kilos; maíz, a 48 pesetas; cebada, a 46, y avena, a 37. El gobernador civil, en vista de la baja del ganado de cerda, piensa llamar mañana a los ganaderos para indicarles la rebaja de la carne.

EL ALCALDE SIGUE MULTANDO A LOS COMERCIANTES DESPRENSIVOS. CONTINUA LA BAJA DE LOS TEJIDOS ZARAGOZA, 3.—El alcalde ha impuesto fuertes multas a algunos comerciantes que habían elevado los precios sin autorización de la Junta de Subsistencias.

UNA BOMBA? Ascendiendo a consúl de primera clase, en Cardiff, a don Rafael Triana, que lo era de segunda en Newcastle.

En la calle de las Huertas Ayer, próximamente a las seis y media de la tarde, dos muchachos que pasaban por la plaza de la Matería de Martínez encontraron en el suelo, cerca de la calle de las Huertas, un objeto sospechoso.

Ascendiendo a consúl de primera clase, en Panamá, a don Julio de Palencia, que lo era de segunda en Hendaya.

NOTAS MILITARES Destinos.—Destinase a la Pagaduría militar de haberse número 3, de la Administración Central, al comandante de Intendencia don Ernesto Ripollés.

Queda de relevo el capitán de la Guardia civil don Antonio Carrallo.

Ha sido nombrado capitán del Cuerpo de Seguridad de la provincia de Valencia, al de esta clase de la Guardia civil don Ramón Albarrán.

Queda disponible en la Comandancia general de Laredo el veterinario primero don José Plansils.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de comandante que existe en la Delegación de la Cría Caballar de Lugo, y otra de la misma clase en la de Zamora.

AYUNTAMIENTO El Carnaval

Ha sido fijado en los sitios de costumbre el cartel anunciando las fiestas del Carnaval, original del señor Pedraza Ostos, y adquirido por el Ayuntamiento en concurso celebrado el año último.

El domingo próximo se celebrará el concurso de carrozas y cochas engalanadas, con los siguientes premios: Carrozas.—Primer premio, en metálico, 3.000 pesetas; segundo premio, en metálico, 2.000 pesetas; tercer premio, en metálico, 1.000 pesetas.

Carruajes engalanados.—Objetos de arte. Hasta ahora se han recibido con esta fin objetos de los señores ministro de Estado, Guerra, Marina, Gobernación e Instrucción pública; capitán general y alcalde de Madrid.

Las tribunas que se están construyendo en el paseo de Rosales son, entre otras, las del Ayuntamiento, Gran Peña, Casino de Madrid, Circulo de Bellas Artes, Real Aero Club, Circulo de la Unión Mercantil, señoras del Casino, Centro de Hijos de Madrid, Unión de Bomberos y Asociación Beneficencia del distrito de la Inclusa.

También se instalarán tribunas para los Jurados de admisión y adjudicación y para la Prensa.

EN GOBERNACION El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada que el artefacto hallado en la calle de las Huertas, que al principio se temió que fuese una bomba, es simplemente un cojinetes con alambre enrollado, sin mecha y sin explosivo.

Fué llevado al parque de Artillería.

PROVINCIAS

Nafragio de un vapor griego

Lo Acción Ciudadana de Zaragoza ofrece la presidencia de honor al Príncipe de Asturias

BARCELONA, 3.—Las fábricas de tejidos de Granollers, a causa de la escasez de trabajo, a partir de ésta, trabajarán solamente tres días a la semana.

FALTA DE TRABAJO BARCELONA, 3.—En el Estrecho de Gibraltar continúa una fuerte temporal de niebla que hace muy peligrosa la navegación.

CADIZ NAUFRAGIO DE UN VAPOR GRIEGO CADIZ, 3.—En el Estrecho de Gibraltar continúa una fuerte temporal de niebla que hace muy peligrosa la navegación.

El vapor de la Compañía Transmediterránea «Sebastián Giner», recogió el día 1 a 15 tripulantes del vapor griego «Timeis Staros», que había salido de Huelva con importante cargamento de pirita.

MURCIA ACCIDENTE DE AVIACION MURCIA, 3.—Comunican de Totana que a cinco kilómetros de la ciudad en la carretera de Mazarrón aterrizó con averías el aeroplano que hace el servicio entre Francia y Marruecos.

VIZCAYA LA TUNA LOGRONESA CUMPLIMENTA A LAS AUTORIDADES.—LA CRISIS DE TRABAJO BILBAO, 3.—La «tuna» escolar logroñesa estuvo hoy cumplimentando al gobernador civil y al presidente de la Diputación, quienes hicieron donativos a la «tuna».

ZARAGOZA LA ACCION CIUDADANA NOMBRA EL COMITE DE HONOR.—OFERCE LA PRESIDENCIA AL PRINCIPE DE ASTURIAS ZARAGOZA, 3.—La Acción Ciudadana ha celebrado una Asamblea, en la que acordó nombrar el Comité de honor.

PARA LOS BAILES del Circulo Mercantil. Bellas Artes, Centro Hijos de Madrid y de sociedad, trajera de camuflaje hechos y a medida desde 110 pesetas. Casa Seseña, Cruz, 30; y Espoz y Mina, 11. CABANES Y CAPAS CASI DE BALDE

FIRMA DEL REY ESTADO.—Su majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo los honores de embaejador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, ministro plenipotenciario jubilado.

Ascendiendo a consúl de primera clase, en Cardiff, a don Rafael Triana, que lo era de segunda en Newcastle.

Ascendiendo a consúl de primera clase, en Panamá, a don Julio de Palencia, que lo era de segunda en Hendaya.

Destinos.—Destinase a la Pagaduría militar de haberse número 3, de la Administración Central, al comandante de Intendencia don Ernesto Ripollés.

Queda de relevo el capitán de la Guardia civil don Antonio Carrallo.

Ha sido nombrado capitán del Cuerpo de Seguridad de la provincia de Valencia, al de esta clase de la Guardia civil don Ramón Albarrán.

Queda disponible en la Comandancia general de Laredo el veterinario primero don José Plansils.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de comandante que existe en la Delegación de la Cría Caballar de Lugo, y otra de la misma clase en la de Zamora.

AYUNTAMIENTO El Carnaval

Ha sido fijado en los sitios de costumbre el cartel anunciando las fiestas del Carnaval, original del señor Pedraza Ostos, y adquirido por el Ayuntamiento en concurso celebrado el año último.

El domingo próximo se celebrará el concurso de carrozas y cochas engalanadas, con los siguientes premios: Carrozas.—Primer premio, en metálico, 3.000 pesetas; segundo premio, en metálico, 2.000 pesetas; tercer premio, en metálico, 1.000 pesetas.

Carruajes engalanados.—Objetos de arte. Hasta ahora se han recibido con esta fin objetos de los señores ministro de Estado, Guerra, Marina, Gobernación e Instrucción pública; capitán general y alcalde de Madrid.

Las tribunas que se están construyendo en el paseo de Rosales son, entre otras, las del Ayuntamiento, Gran Peña, Casino de Madrid, Circulo de Bellas Artes, Real Aero Club, Circulo de la Unión Mercantil, señoras del Casino, Centro de Hijos de Madrid, Unión de Bomberos y Asociación Beneficencia del distrito de la Inclusa.

También se instalarán tribunas para los Jurados de admisión y adjudicación y para la Prensa.

EN GOBERNACION El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada que el artefacto hallado en la calle de las Huertas, que al principio se temió que fuese una bomba, es simplemente un cojinetes con alambre enrollado, sin mecha y sin explosivo.

Fué llevado al parque de Artillería.

Quosco de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

CRÓNICA DE SOCIEDAD

NOTICIAS

El Concurso Nacional de Ganados

Escuelas y maestros

Oposiciones y concursos

NOTARIO REGIO

A LA VIUDA DE UN GUARDIA CIVIL

Fallecimiento

Ayer falleció en Madrid don José Arozema y Enriquez, padre político de nuestro distinguido compañero don Manuel Delgado Barreto, director de «La Acción».

Aniversarios

Mañana se cumple el segundo de la muerte de la señorita Carmen Rubio Martínez, y el tercero del fallecimiento de la marquesa de Aledo, ambas de grata memoria.

PERDIDAS

En la tenencia de Alcaldía del Congreso se encuentran depositados para entregar a su dueño una rueda de automóvil y un bari, hallados en la vía pública, y en la del Hospicio una manta y una servilleta.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Bayona participa al Ministerio de Estado la muerte en aquella ciudad de Francisco Usagara, de Mondragón (Guipúzcoa); de Mariano Poma Laguna, de Cuarenta y cuatro años; de José Mendiguren, de Asteasu (Guipúzcoa); de Cristóbal Palacio Bolufer, de Javea (Alicante); y la de José Cantavella Sancho, ocurrida en Fúmel (Lot y Garona).

ACCIDENTES

En una imprenta de la glorietta de la Iglesia, de Chamberí, se produjo durante su trabajo la grave fractura del brazo derecho del jornalero Mariano Martínez Queipo, de veinte años, con domicilio en Españoleto, 6.

QUEMADURAS

El niño de seis años de edad Agustín Bonilla sufrió en su domicilio quemaduras de segundo grado, que se causó al caer sobre un brasero.

PAQUETES ROBADOS

El director de la Sociedad de Omnibus de Madrid, don Narciso Mauri Vidal, denunció al mozo de la casa, José Moreno, por sustracción de varios paquetes de mercancías, valorados en 429 pesetas.

AGRESION

El sábado último fue agredido por un sujeto que se desconoce el buñolero Antonio Herrera Vicente, de diez y seis años, en la calle de Bravo Murillo, causándole una herida incisionante en el tórax.

HURTOS Y ROBOS

De la azotea de la casa número 3 de la calle de Cádiz se llevaron unos «cacoses» desconocidos varias ropas, valoradas en 50 pesetas, propiedad de María Velázquez González.

UNA PEDRADA

En la Traviesa del Reloj fue herido de una pedrada Francisco Sánchez Martínez, de ocho años, que vive en la calle del Río, 4.

LA "GACETA"

Estado.—Real decreto concediendo los honores de embajador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, jubilado.

LA SIEMENS-SCHUCKERT-WERKE, DE BERLÍN

Es admirable testimonio del desarrollo de la industria eléctrica alemana, creciente aun, a pesar de enormes dificultades, la Memoria del último ejercicio de la Sociedad Siemens-Schuckertwerke, de Berlín.

FUNCION BENEFICIA

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función a beneficio de la Institución «Cunas de Jesús» y la de «Hijas de María del Pacífico».

PARA HOY

Están invitadas sus majestades y altezas reales. Los donativos pueden enviarse a la excelentísima señora marquesa de Reinoso, plaza de Santa Bárbara, 5.

Sociedades y conferencias

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde, lectura de la Memoria de don Pedro Cabello de la Sota: «Los delitos sociales y la legislación penal vigente», que se discutirá en el presente curso.

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la 16.ª conferencia del curso de Psiquiatría forense, que explica el doctor César Juarros. Tema: «Las psiconeurosis». Entrada pública.

CONCURSO CIENTIFICO

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Madrid abre un concurso entre autores españoles, portugueses e iberoamericanos para adjudicar tres premios a las Memorias que desarrollen satisfactoriamente los temas siguientes: Primero. Necesidad del cálculo diferencial absoluto. Exposición de los principios fundamentales y de las más importantes aplicaciones del mismo.

DEMOGRAFIA

El concurso quedará abierto desde el día de la publicación de este programa en la «Gaceta de Madrid», y cerrado en 31 de diciembre de 1922, a las diez y siete horas; plazo hasta el cual se recibirán en la secretaria de la Academia, calle de Valverde, número 20, cuantas Memorias se presenten.

LA VOZ MUNICIPAL

Con este título ha empezado a publicarse el periódico órgano de la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid, que aparecerá mensualmente.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Bayona participa al Ministerio de Estado la muerte en aquella ciudad de Francisco Usagara, de Mondragón (Guipúzcoa); de Mariano Poma Laguna, de Cuarenta y cuatro años; de José Mendiguren, de Asteasu (Guipúzcoa); de Cristóbal Palacio Bolufer, de Javea (Alicante); y la de José Cantavella Sancho, ocurrida en Fúmel (Lot y Garona).

ACCIDENTES

En una imprenta de la glorietta de la Iglesia, de Chamberí, se produjo durante su trabajo la grave fractura del brazo derecho del jornalero Mariano Martínez Queipo, de veinte años, con domicilio en Españoleto, 6.

QUEMADURAS

El niño de seis años de edad Agustín Bonilla sufrió en su domicilio quemaduras de segundo grado, que se causó al caer sobre un brasero.

PAQUETES ROBADOS

El director de la Sociedad de Omnibus de Madrid, don Narciso Mauri Vidal, denunció al mozo de la casa, José Moreno, por sustracción de varios paquetes de mercancías, valorados en 429 pesetas.

AGRESION

El sábado último fue agredido por un sujeto que se desconoce el buñolero Antonio Herrera Vicente, de diez y seis años, en la calle de Bravo Murillo, causándole una herida incisionante en el tórax.

HURTOS Y ROBOS

De la azotea de la casa número 3 de la calle de Cádiz se llevaron unos «cacoses» desconocidos varias ropas, valoradas en 50 pesetas, propiedad de María Velázquez González.

UNA PEDRADA

En la Traviesa del Reloj fue herido de una pedrada Francisco Sánchez Martínez, de ocho años, que vive en la calle del Río, 4.

LA "GACETA"

Estado.—Real decreto concediendo los honores de embajador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, jubilado.

LA SIEMENS-SCHUCKERT-WERKE, DE BERLÍN

Es admirable testimonio del desarrollo de la industria eléctrica alemana, creciente aun, a pesar de enormes dificultades, la Memoria del último ejercicio de la Sociedad Siemens-Schuckertwerke, de Berlín.

FUNCION BENEFICIA

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función a beneficio de la Institución «Cunas de Jesús» y la de «Hijas de María del Pacífico».

PARA HOY

Están invitadas sus majestades y altezas reales. Los donativos pueden enviarse a la excelentísima señora marquesa de Reinoso, plaza de Santa Bárbara, 5.

Sociedades y conferencias

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde, lectura de la Memoria de don Pedro Cabello de la Sota: «Los delitos sociales y la legislación penal vigente», que se discutirá en el presente curso.

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la 16.ª conferencia del curso de Psiquiatría forense, que explica el doctor César Juarros. Tema: «Las psiconeurosis». Entrada pública.

CONCURSO CIENTIFICO

La Real Casa de Campo se están realizando importantes obras para formar un recinto dedicado a exposiciones y concursos de ganados que permita celebrar en los certámenes con el mayor esplendor, y deduciendo las enseñanzas prácticas derivadas de los mismos.

DEMOGRAFIA

El concurso quedará abierto desde el día de la publicación de este programa en la «Gaceta de Madrid», y cerrado en 31 de diciembre de 1922, a las diez y siete horas; plazo hasta el cual se recibirán en la secretaria de la Academia, calle de Valverde, número 20, cuantas Memorias se presenten.

LA VOZ MUNICIPAL

Con este título ha empezado a publicarse el periódico órgano de la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid, que aparecerá mensualmente.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Bayona participa al Ministerio de Estado la muerte en aquella ciudad de Francisco Usagara, de Mondragón (Guipúzcoa); de Mariano Poma Laguna, de Cuarenta y cuatro años; de José Mendiguren, de Asteasu (Guipúzcoa); de Cristóbal Palacio Bolufer, de Javea (Alicante); y la de José Cantavella Sancho, ocurrida en Fúmel (Lot y Garona).

ACCIDENTES

En una imprenta de la glorietta de la Iglesia, de Chamberí, se produjo durante su trabajo la grave fractura del brazo derecho del jornalero Mariano Martínez Queipo, de veinte años, con domicilio en Españoleto, 6.

QUEMADURAS

El niño de seis años de edad Agustín Bonilla sufrió en su domicilio quemaduras de segundo grado, que se causó al caer sobre un brasero.

PAQUETES ROBADOS

El director de la Sociedad de Omnibus de Madrid, don Narciso Mauri Vidal, denunció al mozo de la casa, José Moreno, por sustracción de varios paquetes de mercancías, valorados en 429 pesetas.

AGRESION

El sábado último fue agredido por un sujeto que se desconoce el buñolero Antonio Herrera Vicente, de diez y seis años, en la calle de Bravo Murillo, causándole una herida incisionante en el tórax.

HURTOS Y ROBOS

De la azotea de la casa número 3 de la calle de Cádiz se llevaron unos «cacoses» desconocidos varias ropas, valoradas en 50 pesetas, propiedad de María Velázquez González.

UNA PEDRADA

En la Traviesa del Reloj fue herido de una pedrada Francisco Sánchez Martínez, de ocho años, que vive en la calle del Río, 4.

LA "GACETA"

Estado.—Real decreto concediendo los honores de embajador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, jubilado.

LA SIEMENS-SCHUCKERT-WERKE, DE BERLÍN

Es admirable testimonio del desarrollo de la industria eléctrica alemana, creciente aun, a pesar de enormes dificultades, la Memoria del último ejercicio de la Sociedad Siemens-Schuckertwerke, de Berlín.

FUNCION BENEFICIA

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función a beneficio de la Institución «Cunas de Jesús» y la de «Hijas de María del Pacífico».

PARA HOY

Están invitadas sus majestades y altezas reales. Los donativos pueden enviarse a la excelentísima señora marquesa de Reinoso, plaza de Santa Bárbara, 5.

Sociedades y conferencias

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde, lectura de la Memoria de don Pedro Cabello de la Sota: «Los delitos sociales y la legislación penal vigente», que se discutirá en el presente curso.

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la 16.ª conferencia del curso de Psiquiatría forense, que explica el doctor César Juarros. Tema: «Las psiconeurosis». Entrada pública.

VELADA CATEQUISTICA

La Congregación de la Doctrina Cristiana, establecida en la parroquia de San Andrés, de Valladolid, con el fin de prestar su concurso pecuniario y activo a la enseñanza del catecismo que allí reciben unos 1.500 niños, ha celebrado una velada literario-musical.

DEMOGRAFIA

El concurso quedará abierto desde el día de la publicación de este programa en la «Gaceta de Madrid», y cerrado en 31 de diciembre de 1922, a las diez y siete horas; plazo hasta el cual se recibirán en la secretaria de la Academia, calle de Valverde, número 20, cuantas Memorias se presenten.

LA VOZ MUNICIPAL

Con este título ha empezado a publicarse el periódico órgano de la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid, que aparecerá mensualmente.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Bayona participa al Ministerio de Estado la muerte en aquella ciudad de Francisco Usagara, de Mondragón (Guipúzcoa); de Mariano Poma Laguna, de Cuarenta y cuatro años; de José Mendiguren, de Asteasu (Guipúzcoa); de Cristóbal Palacio Bolufer, de Javea (Alicante); y la de José Cantavella Sancho, ocurrida en Fúmel (Lot y Garona).

ACCIDENTES

En una imprenta de la glorietta de la Iglesia, de Chamberí, se produjo durante su trabajo la grave fractura del brazo derecho del jornalero Mariano Martínez Queipo, de veinte años, con domicilio en Españoleto, 6.

QUEMADURAS

El niño de seis años de edad Agustín Bonilla sufrió en su domicilio quemaduras de segundo grado, que se causó al caer sobre un brasero.

PAQUETES ROBADOS

El director de la Sociedad de Omnibus de Madrid, don Narciso Mauri Vidal, denunció al mozo de la casa, José Moreno, por sustracción de varios paquetes de mercancías, valorados en 429 pesetas.

AGRESION

El sábado último fue agredido por un sujeto que se desconoce el buñolero Antonio Herrera Vicente, de diez y seis años, en la calle de Bravo Murillo, causándole una herida incisionante en el tórax.

HURTOS Y ROBOS

De la azotea de la casa número 3 de la calle de Cádiz se llevaron unos «cacoses» desconocidos varias ropas, valoradas en 50 pesetas, propiedad de María Velázquez González.

UNA PEDRADA

En la Traviesa del Reloj fue herido de una pedrada Francisco Sánchez Martínez, de ocho años, que vive en la calle del Río, 4.

LA "GACETA"

Estado.—Real decreto concediendo los honores de embajador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, jubilado.

LA SIEMENS-SCHUCKERT-WERKE, DE BERLÍN

Es admirable testimonio del desarrollo de la industria eléctrica alemana, creciente aun, a pesar de enormes dificultades, la Memoria del último ejercicio de la Sociedad Siemens-Schuckertwerke, de Berlín.

FUNCION BENEFICIA

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función a beneficio de la Institución «Cunas de Jesús» y la de «Hijas de María del Pacífico».

PARA HOY

Están invitadas sus majestades y altezas reales. Los donativos pueden enviarse a la excelentísima señora marquesa de Reinoso, plaza de Santa Bárbara, 5.

Sociedades y conferencias

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde, lectura de la Memoria de don Pedro Cabello de la Sota: «Los delitos sociales y la legislación penal vigente», que se discutirá en el presente curso.

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la 16.ª conferencia del curso de Psiquiatría forense, que explica el doctor César Juarros. Tema: «Las psiconeurosis». Entrada pública.

VELADA CATEQUISTICA

La Congregación de la Doctrina Cristiana, establecida en la parroquia de San Andrés, de Valladolid, con el fin de prestar su concurso pecuniario y activo a la enseñanza del catecismo que allí reciben unos 1.500 niños, ha celebrado una velada literario-musical.

DEMOGRAFIA

El concurso quedará abierto desde el día de la publicación de este programa en la «Gaceta de Madrid», y cerrado en 31 de diciembre de 1922, a las diez y siete horas; plazo hasta el cual se recibirán en la secretaria de la Academia, calle de Valverde, número 20, cuantas Memorias se presenten.

LA VOZ MUNICIPAL

Con este título ha empezado a publicarse el periódico órgano de la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid, que aparecerá mensualmente.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El cónsul de España en Bayona participa al Ministerio de Estado la muerte en aquella ciudad de Francisco Usagara, de Mondragón (Guipúzcoa); de Mariano Poma Laguna, de Cuarenta y cuatro años; de José Mendiguren, de Asteasu (Guipúzcoa); de Cristóbal Palacio Bolufer, de Javea (Alicante); y la de José Cantavella Sancho, ocurrida en Fúmel (Lot y Garona).

ACCIDENTES

En una imprenta de la glorietta de la Iglesia, de Chamberí, se produjo durante su trabajo la grave fractura del brazo derecho del jornalero Mariano Martínez Queipo, de veinte años, con domicilio en Españoleto, 6.

QUEMADURAS

El niño de seis años de edad Agustín Bonilla sufrió en su domicilio quemaduras de segundo grado, que se causó al caer sobre un brasero.

PAQUETES ROBADOS

El director de la Sociedad de Omnibus de Madrid, don Narciso Mauri Vidal, denunció al mozo de la casa, José Moreno, por sustracción de varios paquetes de mercancías, valorados en 429 pesetas.

AGRESION

El sábado último fue agredido por un sujeto que se desconoce el buñolero Antonio Herrera Vicente, de diez y seis años, en la calle de Bravo Murillo, causándole una herida incisionante en el tórax.

HURTOS Y ROBOS

De la azotea de la casa número 3 de la calle de Cádiz se llevaron unos «cacoses» desconocidos varias ropas, valoradas en 50 pesetas, propiedad de María Velázquez González.

UNA PEDRADA

En la Traviesa del Reloj fue herido de una pedrada Francisco Sánchez Martínez, de ocho años, que vive en la calle del Río, 4.

LA "GACETA"

Estado.—Real decreto concediendo los honores de embajador extraordinario y plenipotenciario a don Manuel García Jove, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, jubilado.

LA SIEMENS-SCHUCKERT-WERKE, DE BERLÍN

Es admirable testimonio del desarrollo de la industria eléctrica alemana, creciente aun, a pesar de enormes dificultades, la Memoria del último ejercicio de la Sociedad Siemens-Schuckertwerke, de Berlín.

FUNCION BENEFICIA

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función a beneficio de la Institución «Cunas de Jesús» y la de «Hijas de María del Pacífico».

PARA HOY

Están invitadas sus majestades y altezas reales. Los donativos pueden enviarse a la excelentísima señora marquesa de Reinoso, plaza de Santa Bárbara, 5.

Sociedades y conferencias

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde, lectura de la Memoria de don Pedro Cabello de la Sota: «Los delitos sociales y la legislación penal vigente», que se discutirá en el presente curso.

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la 16.ª conferencia del curso de Psiquiatría forense, que explica el doctor César Juarros. Tema: «Las psiconeurosis». Entrada pública.

NOTARIAS

En las oposiciones a Notarías entre notarios aprobó últimamente don Ignacio Alonso Linares, con 16,14 puntos.

SECRETARIOS JUDICIALES

Terminadas estas oposiciones, han sido aprobados, con plaza, los siguientes señores: Número 1, don Fernando Sánchez Pérez; 2, don Pascual Díaz de la Cruz; 3, don Pablo Murga Castro; 4, don Filiberto Carrillo de Albornoz; 5, don Gabriel Alón Bernat; 6, don Daniel Fenoll Follana; 7, don Rafael Valverde Grimaldí; 8, don José María Platero Sánchez; 9, don Joaquín Fuentes García; 10, don Carlos F. Lara Guerrero; 11, don Adolfo Velasco Jalón; 12, don Andrés Gallego Martínez; 13, don Luis Gilón Rubio; 14, don Ramón R. Chantrero Rodríguez; 15, don José María Priego Godoy; 16, don Manuel Rueda Roldán; 17, don Luis Riera Solís; 18, don Pablo Guillén Guillén; 19, don Jesús Álvarez Arranz; 20, don José García Asenjo; 21, don Teófilo Prado Guerra; 22, don José María Gines Meseguer; 23, don Luis B. Sánchez Sanz; 24, don Evaristo Monzó Vázquez; 25, don Antonio Velasco Martín.

ADUANAS

El opositor número 223, don Carlos Roa Navarrete, fué aprobado ayer en el primer ejercicio.

CUERPO AUXILIAR DE CONTABILIDAD

Han sido aprobados los opositores números 701, don Miguel González Piquero; 702, don María Pérez Lorenzo; 703, don Horacio Molina Romero; 25,40; 704, don Luis García Serrano Fernández; 24; 708, don Leopoldo Alonso Septién, 29.

INSPECTORES DE SANIDAD

La «Gaceta» de ayer publica una real orden del ministerio de la Gobernación, por la que se convoca a oposición para nueve vacantes de inspectores provinciales de Sanidad.

Dispone la real orden que los opositores aprobados que no obtengan plaza queden como aspirantes al Cuerpo, en tanto ocupen una vacante por medio de concurso; que quienes deseen tomar parte en las oposiciones habrán de presentar las instancias en el ministerio antes de 21 de marzo venidero, y que los ejercicios de la oposición se hagan conforme al programa aprobado en 25 de octubre de 1913, publicado en la «Gaceta» el 28 del mismo mes.

LA BAJA DE LOS ARTICULOS

Ayer mañana, en la calle de Fuencarral, ante los Grandes Almacenes de «La Brasileña», situados en el número 100, se conglomeró un numeroso público, que comentaba apasionadamente un telegrama que había sido puesto en el escaparate de dicho establecimiento.

El telegrama, cuyo interés lo consideramos excepcional, decía así: «Barcelona.—(La Brasileña). Fuencarral, 100.—Habiendo comprado importantes partidas de géneros, un 50 por 100 más barato que los precios corrientes, bajó los artículos en la misma proporción y preparó liquidación para dar cabida a esta partida, que irá remitiendo.—Luis García».

El grupo de curiosos llegó a aumentar en tan considerable proporción, que el apoderado de los Almacenes «La Brasileña» se vio precisado a cerrar el establecimiento para organizar la venta, con la rebaja del 50 por 100 de todos los artículos, que comenzó ayer mañana.

En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA El Gaitero CHAMPAGNE



VINO ONA LA SALUD FUERZA Y VIGOR

UNA OFERTA CONVINCENTE Economizará usted el 80 por 100 de tiempo, reducirá el consumo de jabón y suprimirá el desgaste de la ropa en cuanto use el "LAVANDERO PRACTICO" Nuevo aparato patentado, de fácil manejo y duración eterna, que vendemos a prueba. Si a los ocho días de usarlo no está usted satisfecho, le devolvemos su dinero. Precio, 12 pesetas, y por 1,90 se remite a cualquier estación de ferrocarril de España. L. ASIN PALACIOS.-PRECIADOS, 23.-MADRID

SUENO TRANQUIL Y SEGURO SE OBTIENE SIN INCONVENIENTE ALGUNO USANDO ANTES DE ACOSTARSE EL ELIXIR VERONAL del doctor BUSTAMANTE Farmacias y Droguerías

Sufrir usted pertinaz neurastenia el desequilibrio nervioso le consume Utilice el VINO PINEDO poderoso alimento del sistema nervioso

EXTRANJEROS!! ESPAÑOLES!! VENDO DE OCASION COMPRO POR TODO SU VALOR Alhajas, Antigüedades, Abanicos antiguos, Relojes, Maletas, Objetos de arte, Regalos, etcétera. LA ALMONEDA. — CRUZ, 10, MADRID (Próximo a la plaza de Canalejas)

ESTUPENDAS GANGAS PODEIS ENCONTRAR EN ARTICULOS DE OCASION, ALHAJAS, ANTIGÜEDADES, PIANOS, AUTOPIANOS, MAQUINAS FOTOGRAFICAS Y

DEPORTES

DE LONDRES A NUEVA YORK EN VEINTICUATRO HORAS

Campeonato regional de marcha libre.—Derrota del famoso luchador Petersen.—Participación de España en las próximas regatas internacionales

MARCHA LIBRE

Anunciado ya para fecha próxima el campeonato de España de 100 kilómetros, organizado por los Exploradores, la Sociedad Iris Sport, para orientar e interesar a la afición madrileña, ha creído necesaria la celebración previa de un campeonato regional.

La marcha libre sobre nieve, que la Sociedad «Los Amigos del campo» organizó para el domingo, tuvo un gran éxito, tanto para sus organizadores, como para los concurrentes, que fueron favorecidos por un tiempo espléndido.

La concurrencia fue extraordinaria, pues la casa alpina del Ventorrillo estuvo materialmente atestada.

Se había dispuesto que el recorrido se hiciera por campo y nieve, pero la gran cantidad de nieve que cayó durante la noche puso a los participantes en condiciones de hacer el recorrido sobre nieve desde la salida.

Lo que procuraba mayores dificultades y dar, por lo tanto, a la prueba más importancia y seguridad. He aquí la clasificación:

1, GONZALEZ VIGIL, quien obtuvo una valiosa copa de plata; 2, Joaquín Colera, a quien le correspondió una medalla de plata, y 3, Francisco Garabat, que ganó también otra medalla de plata.

SOCIEDADES

Anteayer, y en el domicilio de la Sociedad Cultural Deportiva, la Sociedad «Los Amigos del campo» ha celebrado su junta general anual, reinando gran cordialidad y siendo aprobados sin discusión todos los asuntos de trámite.

PUGILATO

Comunican de París que el apoderado del campeón europeo Georges Carpentier ha manifestado que si el encuentro de su representado contra Jack Dempsey no se puede celebrar en América, y se niega éste a venir a Inglaterra, reclamará de los poderes deportivos internacionales que se declare a Carpentier campeón del mundo de todas las categorías, alegando que no puede seguir ostentando el título de campeón, quien se niega a defenderse.

AVIACION

LONDRES, 2.—La casa Napier acaba de construir, con éxito para la aviación, un nuevo motor de 1.000 caballos de fuerza. Se ha ensayado en un «destroyer» aéreo, que tendrá un radio de acción de 2.400 kilómetros; pero la mayor importancia está en la aplicación a usos comerciales.

El nuevo motor tiene doble fuerza que todos los construidos hasta ahora. Podrá transportar de veintiocho a treinta pasajeros y reducir los gastos del viaje aéreo.

En vez de cuatro motores, bastarán dos, y ya no será necesario acoplarlos uno detrás del otro, sistema que ha resultado de gran gasto, insuficiente e ineficaz. Se podrán llegar a aprovechar 5.000 caballos de fuerza y transportar a 200 pasajeros. Con este avión gigantesco se podrá realizar un servicio regular transatlántico que, aun con escala en las islas Azores, hará la travesía a Nueva York en un día.

JUEGOS OLIMPICOS

RIO JANEIRO, 3.—Se activa la construcción de un estadio de colosales dimensiones, destinado para juegos olímpicos. Será inaugurado en 1922, con ocasión del centenario de la independencia del Brasil.

LUCHA LIBRE

BRUSELAS, 2.—En el circo Real de Ferno, en presencia de una inmensa muchedumbre, el famoso luchador danés Jess Petersen, conocido del público madrileño, «sieste veces» campeón del mundo de lucha grecorromana, ha sido vencido por el aficionado («amateur») belga Emile Debacker. Este resistió a su adversario durante diez y siete segundos, por lo que se le proclamó vencedor.

N. de la R.—Esto de ser vencido en diez y siete segundos, le extrañaría sobremedida al lector, y creemos necesario aclarar la anterior noticia telegráfica.

El formidable Petersen había usado un nuevo deporte, una especie de lucha libre, y que él lo tituló «Troque-Quéque», confiado en sus enormes facultades, que los madrileños pudieron apreciar en la Ciudad Lineal, ha ofrecido siempre una prima de 100 pesetas a todo «amateur» que le podía resistir durante quinientos segundos.

Por lo visto, el tal Debacker aceptó semejante desafío, considerando vecerle «tan» sólo por «dos segundos».

HIPISMO

Don Manuel de Braganza, el ex Rey de Portugal, acaba de ser admitido como miembro del Jockey Club francés. El marqués de Valdeiras, uno de los propietarios que más se preocupan de la cría de los «nacionales», ha enviado a Cáceres

a su mejor semental, «Sirius», para padrear allí. El marqués de Martorell, secretario de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar de España, se encuentra en cama de albedío en Madrid. Le desea su pronto restablecimiento. M. Charles Forest, el director de las cuadras de carreras del barón de Velasco, de regreso de Sevilla, ha marchado a Laxarte para activar la preparación de los caballos de dicho propietario.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 4.—Viernes.—Santos Andrés Corsino, Obispo; José de Leocadia, venturoso y Gilberto, confesores, y la beata Juana de Valois, virgen.

La misa y oficio divino son de San Andrés Corsino, con rito doble y color blanco. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres.

Cuarenta Horas.—En las Carmelitas de Maravillas.

Corte de María.—De los Dolores, en las Religiosas Servitas, en las Arrepentidas, Caballero de Gracia, Santo Cristo de la Salud y parroquias de San Luis, San Sebastián, Chamberí, Santos Justo y Pastor, Carmen, Santa Cruz y Santa Bárbara.

Parroquia de San Marcos.—Al anochecer, continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes.

Parroquia de San Jerónimo.—Novena a San Blas. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cuatro y media, misa solemne con manifestación y sermón.

Parroquia de los Dolores.—Por la mañana, de siete a doce, misa; al anochecer, rosario.

Parroquia de San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Purificación. A las seis, exposición de Su Divina Majestad, sermón, que predica don Enrique Vázquez Camarasa, y reserva.

Asilo de San José de la Montaña.—Por la mañana, a las siete y a las ocho, misa; por la tarde, tres a cinco y media, misa, rosario y procesión. Carmelitas de Maravillas (Príncipe de Vergara). (Cuarenta Horas).—Novena a la Purificación. Por la mañana, a las ocho, misa cantada de exposición; por la tarde, a las diez y media, misa cantada de exposición, predicando don Diego Tortosa.

Parroquia de María.—A las seis y media, comunión general, y a las cinco y media, ejercicio de la novena, predicando el padre Echevarría, y reserva. Escuelas del Sagrado Corazón.—Triduo a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las cinco, rosario, plática, ejercicio y reserva. San Pascual.—Novena a Nuestra Señora de Lourdes. Por la tarde, a las cuatro y media, los ejercicios, predicando don Cipriano Grima. Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—A las once, misa de la Archicofradía de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros. San Manuel y San Benito.—A las diez, misa de «Requiem».

CULTOS DEL PRIMER VIERNES

Catedral.—A las ocho, comunión general para el Apostolado de la Oración y ejercicio.

Parroquia de San Jerónimo.—A las ocho, comunión; al anochecer, ejercicio del vicario.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de la Doctrina Cristiana.

Parroquia de San Jerónimo.—A las ocho y media, misa de comunión y ejercicio; por la tarde, a las cinco, visita de altares.

Parroquia del Corazón de María.—A las ocho, misa de comunión y ejercicio de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús.

Parroquia de los Dolores.—Por la mañana, a las ocho y media, comunión del Apostolado de la Oración; por la tarde, a las cinco, ejercicios de desagravio con manifestación y sermón.

Calatravas.—A las ocho y media, comunión general para la V. O. T. de San Francisco, y a las seis, ejercicios, predicando el señor Casado.

Comendadoras Reales de Calatrava.—A las nueve, comunión general para la Archicofradía de la Guardia de Honor.

Cristo de la Salud.—A las ocho y media, misa de comunión para la Guardia de Honor; de once a una, exposición de Su Divina Majestad, misa solemne, trágico y reserva, y de cinco a siete, exposición de Su Divina Majestad con ejercicio y sermón.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicio, predicando el señor Terrero.

Cristo de los Dolores (San Buenaventura, 4).—Por la tarde, a las seis, exposición, vicarios y sermón, que predica don Leoncio de Santiago. Escuelas del Sagrado Corazón (paseo del General Martínez Campos).—A las nueve, misa de comunión. Olivares.—A las seis y a las ocho, comunión general para el Apostolado de la Oración; por la tarde, a las seis, ejercicios, predicando un reverendo padre Dominicano. Perpetuo Socorro.—A las ocho, comunión para el Apostolado de la Oración. Pontificia.—A las ocho, misa de comunión; por

la tarde, a las seis, ejercicio y predica el reverendo padre Gamara. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, misa de comunión para el Apostolado de la Oración y Guardia de Honor; por la tarde, a las seis, ejercicios, predicando el reverendo padre Luis Zaldívar. Señoras Reales (Santa Engracia, 14).—A las ocho, comunión general; a las cuatro y media, exposición, santo rosario, sermón por el padre Rubio, S. J., y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las diez y media, La tierra. COMEDIA.—A las diez y cuatro, El oficial cuervo y Las pecadoras.

LARA.—A las seis, Pasionera y La Argentina. A las diez y cuatro, La escondida sonda y La Argentina.

VENTUROSO.—A las diez, El orgullo de Alcabaca. ESLAVA.—A las diez, La chocolatería.—A las diez y cuatro, No te ofendas, Beñuz. INFANTA ISABEL.—A las seis, Su alteza se casa y Así predicaba Diego.—A las diez y media, Amor es vida.

COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a las diez y media, La república de la bruma. LATINA.—A las diez y cuatro, La noche roja. APOLO.—A las seis y media, Trampa y cartón. A las diez y media, El parque de Sevilla.

COMICO.—A las diez y cuatro, Los dos pilletes. NOVEDADES.—A las seis, Del sacro monte.—A las siete y cuatro, La romería del odio.—A las nueve y media, El lobato.—A las diez y media, La milonaria.—A las once y tres cuartos, El compañero ciego.

PRICE.—A las cinco, concierto extraordinario por la Orquesta Filarmónica.—Sinfonía en esta menor (incompleta). Schubert.—Campesina (rondeau) (primera vez), P. Sanjúan.—Aria de la Suite «Les noces», Bach.—Tres canciones, J. Marx.—Tránsito, «Cecilia» (lieder, con acompañamiento de orquesta), por Carlota Dahmen (primera vez), R. Strauss.—Der Freyschütz (obertura), Weber.—Der Freyschütz (aria de «Agata»), Weber.—Invitación al vals, Weber.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Advertisement for Don José Arozena y Enríquez, Administrator-Gerente of the editorial company «El Mentidero». It announces the death of Don José Arozena y Enríquez on February 3, 1921, and lists his family members and friends.

Advertisement for the second anniversary of the death of Carmen Rubio Martínez. It mentions her death on February 5, 1919, and lists her family members and friends.

Advertisement for CAFE S and SELLOS DE CAUCHO Fuentes, 7. It offers information on teaching and mentions the Marqués de Cubas.

Advertisement for EXPOSICION UNIVERSAL MADRID-JUNIO 1921. It invites people to attend and provides contact information for Angel de Gregorio.

Advertisement for HERNIADOS (hernias) treatment, mentioning Dr. Ramon and his clinic in Madrid.

Advertisement for BIARRITZ and IODASA BE LOT. It features an illustration of a woman and describes various health products.

Advertisement for EL FERROCARRIL CALZADOS and Pretel de los Consejos, 5. It offers shoes and other goods.

Advertisement for MARIA CANOSA and SE DESEA. It offers various products and services, including chocolate and a job opportunity.

Advertisement for POLIGRAFO «LA BLANCA» and OVIDES, 5 PESETAS 40 KILOS. It describes a typewriter and other products.

Advertisement for Tintas MARTZ. It describes various ink products and their uses in different settings.

Advertisement for CENTRO TÉCNICO DE ANUNCIOS PRADO-TELLO. It lists various services and products for sale.

Advertisement for PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Quiosco de «EL DEBATE». It lists various newspapers and magazines available for purchase.

Advertisement for ANUNCIOS breves y económicos. It lists various short-term and economic advertisements.